
ACTA SESION ORDINARIA Nº 06/2023 

 

CONSEJO DE GOBIERNO DE LA REGION DEL BIOBÍO. 

 
 

“SALÓN GREGORIO DE LA FUENTE, EDIFICIO GOBIERNO REGIONAL” 
 
 

 

TABLA 
1. 1. Aprobación de Acta: 
• Sesión Ord. N° 5 de fecha 08.03.2023. 

 
 

2. Informe Comisión de Presupuesto y proyectos de Inversión. 
• Ord. 763 de fecha 17/03/2023, que solicita análisis y sanción del proyecto 
“Construcción calle Latorre 1 y 2, Los Ángeles”. 
• Ord. 769 de fecha 17/03/2023, solicita aprobación de recursos adicionales 
para reevaluaciones técnicas-económicas de los proyectos que se detallan. 
• Ord. 766 de fecha 17/03/2023, solicita presentación de informe cuarto 
trimestre 2022 de la Unidad de Control. 

 
 

3. Informe Comisión Mixta de Gobierno y Gestión de Riesgo y Desastres. 
• Ord. 767 de fecha 17/03/2023, solicita presentación de avance de Plan de 
Reconstrucción Biobío de Levanta. 
• Ord. 760 de fecha 17/03/2023, que solicita rectificación del monto del 
proyecto” Adquisición dos puestos de comando y seis vehículos para combate 
de incendios, región del Biobío”. 
• Ord. 761 de fecha 17/03/2023, que solicita análisis y sanción del proyecto 
“Adquisición de equipos para comunicación y combate de incendios forestales, 
región del Biobío”. 
• Ord. 764 de fecha 17/03/2023, solicita reevaluación económica del 
proyecto “Adquisición material menor Bomberos Hualpén”. 
• Ord. 412 de Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, de 
fecha 20/01/2023, solicita designación de un representante del Consejo 
Regional, para agenda de Descentralización. 

 
 

4. Informe Comisión de Deporte. 
• Ord. 762 de fecha 17/03/2023, solicita análisis y sanción del proyecto 
“Mejoramiento cancha de Tubul, comuna de Arauco”. 

 
 

5. Informe Comisión de Mujer y Equidad de Genero. 
• Ord. 765 de fecha 17/03/2023, solicita presentación de programas 
ejecutados con financiamiento del Gobierno Regional en materias de género. 
- Fundación Mi Hogar Asuncionista - Transferencia en mi establecimiento 
educacional yo opino y participo (40039691-0) 
- ONG Amaranta - Talleres para la prevención de violencia de género en el 
Biobío (40041341-0) 
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6. Informe de Comisión de Transporte. 

 
 

7. Informe de Comisión de Planificación y Desarrollo Territorial. 

 
 

8. Informe Comisión de Pesca. 

 
 

9. Informe Comisión de Ética. 

 
 

10. Varios 
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ACTA SESION ORDINARIA Nº 06/2023 
 

 

CONSEJO DE GOBIERNO DE LA REGION DEL BIOBÍO 
 

Preside la Sesión el presidente del Consejo de Gobierno Regional Sr. Rodrigo Diaz W. 
y actúa como Ministro de Fe el Sr. Ignacio Aravena Urcelay 

 

CONSEJEROS ASISTENTES. 
 
 

1. ARGO CHAVÉZ JAMES 
2. ARANEDA GÓMEZ ANA 
3. PEÑA HENRIQUEZ LEONIDAS 
4. ARRIAGADA GONZÁLEZ CAMILA 
5. PEÑA RODRÍGUEZ ANSELMO 
6. BADILLA COFRÉ PATRICIO 
7. BLAS MUÑOZ PIERO 
8. CONTRERAS ALVAREZ YANINA 
9. DELGADO CAREAGA ADRIANA 
10. ROJAS CASTILLO IVANIA 
11. REYES AGUAYO FRANCISCO 
12. BORGOÑO BUSTOS EDUARDO 
13. SANDOVAL OJEDA JAVIER 
14. BURGOS RÍOS JACQUELINE 

 

15. STARK ORTEGA TERESA 
16. TIZNADO FERNÁNDEZ MARCELA 
17. TORRES HERMOSILLA GABRIEL 
18. CORDOVA BUSTOS ROBERTS 
19. VARGAS MUÑOZ JAVIERA 
20. VASQUEZ CASTILLO JAIME 
21. GENGNAGEL CARRASCO CHRISTOPHER 

22. VERA RIQUELME RODRIGO 
23. VIGUERAS MATAMALA BRENDA 
24. KRAUSE LOBOS ENRIQUE 
25. CONCHA HIDALGO TANIA 
26. YÁÑEZ SOTO ALICIA 
27. GONZALEZ CATALAN DIANA 
28. PARRA SANDOVAL ANDRES 

 
 

A veintidós días del mes de marzo del año dos mil veinte y tres, siendo las 15:20 horas, 
en nombre de Dios se da inicio a la Sesión ordinaria Nº 06 del Consejo de Gobierno de 
la Región del Biobío, en el salón Gregorio de la Fuente, del edificio Gobierno Regional. 



4 

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO, al comenzar saluda al consejero Jaime Vásquez pues 
recientemente fue padre, además a quienes les visitan como Esteban Krause, alcalde 
de Los Angeles, Danilo Flores superintendente del cuerpo de Bomberos de Hualpén, 
Juan Villalobos del club deportivo Brisas del Mar de Tubul, el concejal de la comuna de 
Tomé, Alex Avila, Mariana Vildal y Angelica Ramirez de la Junta de Vecinos del Valle 
Los Tilos de Tomé 

 

A continuación, somete a votación el acta de la sesión Ordinaria N°5, de fecha 08.03.2023 
 

ACUERDO N° 01: 
SE ACUERDA POR 02 ABSTENCIONES Y 27 A FAVOR APROBAR ACTA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA N°5, DE F Eduardo Borgoño 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval, Camila Arriagada 

 

1. Informe Comisión Presupuesto y Proyectos de Inversión 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ANDRES PARRA S., indica que la comisión se reunión 
el día lunes 20 del presente para analizar en el punto número uno se analizó el Ord. 763 
de fecha 17/03/2023, que solicita análisis y sanción del proyecto “Construcción calle 
Latorre 1 y 2, Los Ángeles”, código BIP 30399495-0, cuyo costo total FNDR es de 
M$1.444.444.- (MIL CUANTROCIENTOS CUARENTA Y CUATRO MILLONES 
CUATROCIENTOS CUARENTA Y CUATRO MIL PESOS) con cargo a una modificación 
presupuestaria en el Programa de Inversión del Gobierno Regional. 

 
Para este punto se contó con la presencia de don Esteban Krause S., Alcalde I. 
Municipalidad de Los Ángeles, quien indica que la vía posee alto tránsito vehicular por lo 
que se requiere optimizar los tiempos de viajes, los costos de mantención, prologando la 
calle en sus dos extremos, de tal manera de dar continuidad a calle Latorre en dirección 
hacia el oriente y poniente. Así también se busca realizar dos aperturas viales con 
expropiación de la calle. 

 
Se indica que el proyecto busca prolongar la calle Latorre en ambos extremos, tanto por 
el lado oriente como el poniente, incluyendo las expropiaciones. Además, se contempla 
proyectar la prolongación de la avenida Latorre, iniciando en calle Villagrán has la calle 
Los Pincunchos con una longitud de 155 metros lineales. Se señala que la otra 
prolongación que es de avenida Latorre ha calle Ruiz Aldea hasta Nevado 3 cruces con 
una longitud de 61 metros lineales. Se deja en manifiesto que el objetivo de todo es 
generar un eje expedito, incluyendo aceras, señalización, demarcación y solución de 
aguas lluvias. 

 
La comisión por unanimidad recomienda a la sala la aprobación del Ord 763 de fecha 
17/03/2023, que solicita análisis y sanción del proyecto “Construcción calle Latorre 1 y 2, 
Los Ángeles”, código BIP 30399495-0, cuyo costo total FNDR es de M$1.444.444.- con 
cargo a una modificación presupuestaria en el Programa de Inversión del Gobierno 
Regional. 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO, Somete a votación Ord 763 de fecha 17/03/2023, que 
solicita análisis y sanción del proyecto “Construcción calle Latorre 1 y 2, Los Ángeles”, 
código BIP 30399495-0, cuyo costo total FNDR es de M$1.444.444.- con cargo a una 
modificación presupuestaria en el Programa de Inversión del Gobierno Regional. 
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ACUERDO N° 02: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FINANCIAMIENTO PARA 
EJECUCIÓN FINANCIAMIENTO PARA LA ETAPA DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO 
CONSTRUCCIÓN CALLE LATORRE 1 Y2, LOS ÁNGELES, BIP 30399495-0, CUYO 
COSTO TOTAL FNDR ES DE M$1.444.444, CON CARGO A UNA MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE INVERSIONES DEL GOBIERNO 
REGIONAL. 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. ANDRES PARRA S., indica que como punto dos de la 
tabla se analizó el Ord. 759 de fecha 17/03/2023, solicita aprobación de recursos 
adicionales para reevaluaciones técnicas-económicas de los proyectos que se detallan: 

 
 
 

 
COD. BIP 

 

 
NOMBRE DEL 
PROYECTO 

 
 

 
COMUNA 

 
 

 
Item Proyecto 

 

Montos 
inicialmente 
aprobados 
por CORE ($) 

 

Monto 
Adicional 
Solicitado 
($) 

 

 
Monto 
Reevaluado 
año 2023 ($) 

 
40031459-0 

CONSTRUCCIÓN 
DE NICHOS 
CEMENTERIO 
TABOLEO 

 
NACIMIENTO 

 
OBRAS CIVILES 

 
62.122.000 

 
24.432.000 

 
86.554.000 

 
30482978-0 

CONSTRUCCIÓN 
CUBIERTA CANCHA
  DE 
RAYUELA UNIÓN 
LIBERTAD 

 

TALCAHUANO 

 

OBRAS CIVILES 

 

60.000.000 

 

53.015.000 

 

113.015.000 

40003471-0 
CONSTRUCCIÓN 
PLAZA PICAFLOR 
JUAN G HUERTA 

 
TALCAHUANO 

 
OBRAS CIVILES 

 
55.295.000 

 
34.240.000 

 
89.535.000 

 
40032717-0 

CONSTRUCCIÓN 
CARPETA 
MULTIUSO 
PARQUE EL 
CHEQUÉN 

 

TALCAHUANO 

 

OBRAS CIVILES 

 

70.000.000 

 

52.000.000 

 

122.000.000 

 
40003467-0 

CONSTRUCCIÓN 
SEDE 
COMUNITARIA 
PARTAL 

 
TALCAHUANO 

 
OBRAS CIVILES 

 
60.000.000 

 
61.176.000 

 
121.176.000 

 
40003469-0 

CONSTRUCCIÓN 
SEDE 
COMUNITARIA 
VISTA HERMOSA 

 
TALCAHUANO 

OBRAS CIVILES 59.387.000 53.887.000 113.274.000 

 
EQUIPAMIENTO 

 
613.000 

 
438.000 

 
1.051.000 

30459085-0 
CONSTRUCCIÓN 
SEDE SOCIAL 
TIERRA PORTEÑA 

 
TALCAHUANO 

OBRAS CIVILES 59.317.000 46.852.000 106.169.000 

EQUIPAMIENTO 544.000 326.000 870.000 

40013333-0 
CONSTRUCCIÓN 
SEDE SOCIAL 
VALLE LOS TILOS 

 
TOMÉ 

 
OBRAS CIVILES 

 
97.781.000 

 
21.478.000 

 
119.259.000 

 
30261732-0 

REPOSICIÓN 
PLAZA HÉROES 
DE CHILE 3 Y 
RINCONADA 1 

 
HUALQUI 

 
OBRAS CIVILES 

 
59.996.000 

 
42.029.000 

 
102.025.000 

 
30459180-0 

CONSTRUCCIÓN 
CUBIERTA CLUB 
DEPORTIVO 
TORINO 

 
PENCO 

 
OBRAS CIVILES 

 
59.999.000 

 
57.969.000 

 
117.968.000 
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40027422-0 

CONSTRUCCIÓN 
CAMARINES CLUB 
DEPORTIVO LUIS 
EYZAGUIRRE 

 
ARAUCO 

 

OBRAS 
CIVILES 

 
50.000.000 

 
64.500.000 

 
114.500.000 

 
40027420-0 

CONSTRUCCIÓN 
CAMARINES CLUB 
DEPORTIVO 
CHILLANCITO 

 
ARAUCO 

 

OBRAS 
CIVILES 

 
50.000.000 

 
64.000.000 

 
114.000.000 

 

40011894-0 
CONSTRUCCIÓN 
MULTICANCHA VILLA 
PEHUEN 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

36.847.000 
 

14.153.000 
 

51.000.000 

 
30482935-0 

REPOSICIÓN SEDE 
SOCIAL CLUB 
DEPORTIVO ARTURO 
PRAT 

 
ARAUCO 

 

OBRAS 
CIVILES 

 
60.000.000 

 
50.000.000 

 
110.000.000 

30271972-0 MEJORAMIENTO 
PLAZA ARAMPANGUE 

 
ARAUCO 

OBRAS 
CIVILES 

 
70.000.000 

 
33.000.000 

 
103.000.000 

 

Sobre el proyecto de Penco participo la Directiva del Club Deportivo Torino, quienes 
manifestaron la preocupación por la cantidad de años sin que se ejecutara el proyecto y 
lo importante que este es para la comunidad. 
 

La comisión por unanimidad la comisión recomienda a la sala el Ord. 759 de fecha 
17/03/2023, solicita aprobación de recursos adicionales para reevaluaciones técnicas- 
económicas de los proyectos detallados anteriormente. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, Somete a votación Ord. 759 de fecha 17/03/2023, 
solicita aprobación de recursos adicionales para reevaluaciones técnicas-económicas de 
los proyectos detallados anteriormente. 
 
ACUERDO N° 03: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR RECURSOS ADICIONALES PARA 
REEVALUACIÓN TÉCNICA - ECONÓMICA DE LOS PROYECTOS QUE SE 
DETALLAN: 

 

 
COD. BIP 

 
NOMBRE DEL 
PROYECTO 

 
COMUNA 

 
Item Proyecto 

Montos 
inicialmente 
aprobados 
por CORE ($) 

Monto 
Adicional 
Solicitado 
($) 

Monto 
Reevaluado 
año 2023 ($) 

40031459- 
0 

CONSTRUCCIÓN DE 
NICHOS CEMENTERIO 
TABOLEO 

 

NACIMIENTO 
 

OBRAS CIVILES 
 

62.122.000 
 

24.432.000 
 

86.554.000 

 

30482978- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CUBIERTA CANCHA DE 
RAYUELA UNIÓN 
LIBERTAD 

 
TALCAHUANO 

 
OBRAS CIVILES 

 
60.000.000 

 
53.015.000 

 
113.015.000 

40003471- 
0 

CONSTRUCCIÓN PLAZA 
PICAFLOR JUAN G 
HUERTA 

 

TALCAHUANO 
 

OBRAS CIVILES 
 

55.295.000 
 

34.240.000 
 

89.535.000 

40032717- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CARPETA MULTIUSO 
PARQUE EL CHEQUÉN 

 

TALCAHUANO 
 

OBRAS CIVILES 
 

70.000.000 
 

52.000.000 
 

122.000.000 

40003467- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
COMUNITARIA PARTAL 

TALCAHUANO OBRAS CIVILES 60.000.000 61.176.000 121.176.000 

40003469- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
COMUNITARIA VISTA 
HERMOSA 

 

TALCAHUANO 
OBRAS CIVILES 59.387.000 53.887.000 113.274.000 

EQUIPAMIENTO 613.000 438.000 1.051.000 

30459085- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
SOCIAL TIERRA 
PORTEÑA 

 

TALCAHUANO 
OBRAS CIVILES 59.317.000 46.852.000 106.169.000 

EQUIPAMIENTO 544.000 326.000 870.000 

40013333- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
SOCIAL VALLE LOS 
TILOS 

 

TOMÉ 
 

OBRAS CIVILES 
 

97.781.000 
 

21.478.000 
 

119.259.000 

30261732- 
0 

REPOSICIÓN PLAZA 
HÉROES DE CHILE 3 Y 
RINCONADA 1 

 

HUALQUI 
 

OBRAS CIVILES 
 

59.996.000 
 

42.029.000 
 

102.025.000 

30459180- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CUBIERTA CLUB 
DEPORTIVO TORINO 

 
PENCO 

 
OBRAS CIVILES 

 
59.999.000 

 
57.969.000 

 
117.968.000 
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40027422- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CAMARINES CLUB 
DEPORTIVO LUIS 
EYZAGUIRRE 

 
ARAUCO 

 

OBRAS 
CIVILES 

 
50.000.000 

 
64.500.000 

 
114.500.000 

40027420- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CAMARINES CLUB 
DEPORTIVO CHILLANCITO 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

50.000.000 
 

64.000.000 
 

114.000.000 

40011894- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
MULTICANCHA VILLA 
PEHUEN 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

36.847.000 
 

14.153.000 
 

51.000.000 

30482935- 
0 

REPOSICIÓN SEDE 
SOCIAL CLUB DEPORTIVO 
ARTURO PRAT 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

60.000.000 
 

50.000.000 
 

110.000.000 

30271972- 
0 

MEJORAMIENTO PLAZA 
CARAMPANGUE 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

70.000.000 33.000.000 103.000.000 

 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ANDRES PARRA S., como punto tres se analizó el Ord. 766 de 
fecha 17/03/2023, solicita presentación de informe cuarto trimestre 2022 de la Unidad de Control. 
La presentación fue realizada por el Jefe (s) de la Unidad de Control, don Cristian Andrade, la cual 
fue enviada a cada uno(a) de los(s) Consejeros(as) Regionales. Del informe se destaca lo 
siguiente: 

- Ingresos Programa de Inversión Regional: Los ingresos devengados para el 
cuarto trimestre del 2022, fueron de $50.452.388.256, representando un total de 43,84% 
del cumplimiento anual. 
El total de ingresos devengados para el programa de Inversión, es de $123.074.697.126, 
lo cual representa un 106,95% durante estos cuatro trimestres. 
- Egresos Programa de Inversión Regional: El gasto correspondiente a la Inversión 
Regional del cuarto trimestre 2022, alcanzó un total de 39,01% de ejecución, reflejando 
un monto final de $40.915.733.194. 
Al 31 de diciembre de 2022, el gasto total acumulado anual es de $104.480.086.911, con 
un 99,62% de ejecución acumulado. 
- Licitaciones: Durante el cuarto trimestre 2022, en el Gobierno Regional del Biobío 
se efectuaron 8 licitaciones públicas por un monto final aproximado de $2.360.703.500, 
de las cuales 3 se encuentras cerradas, 1 fue declarada desierta y 4 licitaciones 
adjudicadas. 
- El informe resuelve que, al 31 de diciembre del 2022, el Gobierno Regional del 
Biobío ha registrado una ejecución presupuestaria eficiente. 

 

El Consejero Gabriel Torres consulta por los dineros que el Gobierno Regional recibe por 
el Casino Marina del Sol, además consulta por los informes que Contraloría emite al 
Gobierno Regional, lo cual indica sería positivo se incluyera en la presentación que la 
Unidad de Control debe realizar trimestralmente. 

 
El Consejero Andrés Parra consulta por los ítems que debe contener el informe trimestral 
de la Unidad de Control. Consulta a la que se suma el Consejero Torres, por lo tanto, se 
solicita oficiar al ejecutivo para que indique que es lo que debe contener este informe de 
acuerdo a la ley. 

 
El Consejero Leonidas Peña consulta por la inversión que ha realizado el Gobierno 
Regional en la Provincia de Arauco. El consejero Javier Sandoval, consulta por la 
transferencia de recursos que ha efectuado el Gobierno Regional a la comuna de Lebu, 
en especial a la Isla Mocha. El consejero consulta también por los gastos operaciones 
del Gobierno Regional durante el año 2022. 

 
En puntos varios el Consejero Gabriel Torres insiste en la necesidad de crear una 
subcomisión de seguimiento de proyectos. Respecto al punto, la comisión discutió el 



8 

 

 

punto de los proyectos aprobados por el Consejo, que no cuentan con ejecución por 
diversos motivos, tal como el proyecto del Club Deportivo Torino de Penco, que fue 
aprobado por el Core en el año 2016. Por dicho motivo, y con el objeto de hacer el 
seguimiento correspondiente, la comisión acuerda oficiar al ejecutivo para que entregue 
un listado de proyectos aprobados por el Consejo Regional, que a la fecha no han sido 
ejecutados. 

 

La consejera Camila Arriagada, solita también se oficie a las Municipalidades respecto a 
este punto. El Consejero Gabriel Torres solicita se solicita información respecto al estado 
actual del proyecto Cruce Santa Sofía de Chiguayante. El Consejero además manifiesta 
su preocupación por el Convenio de Programación que firmo el Gobierno Regional con 
EFE, dado que a la fecha no han sido citados a dicha instancia. La Consejera Adriana 
Delgado consulta por el estado actual del proyecto Cementerio de Penco. 
 

3. Informe Comisión Mixta Gobierno y Gestión de Riesgos y Desastres 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO BADILLA C., informa que la comisión se 
reunió el día 22 de marzo, como primer punto en tabla se recibió presentación de avance 
de Plan de Reconstrucción Biobío de Levanta. Sobre el punto se contó con la exposición 
de don Julian Corbett, funcionario encargado del Plan de Reconstrucción Biobío de 
Levanta. En la presentación se expusieron los avances de los lineamientos de contiene 
el Plan, destacando lo siguiente: 
- En cuando al centro de acopio Gore, este funciono 30 días, con 28 aportantes 
(Servicios, Instituciones, Empresas, Fundaciones y Personas). 
Se recibieron 250 millones de pesos en donaciones, de los cuales son 150 millones en 
productos y 100 millones en aporte de despachos, lo cual se desgloza en 46.000 
unidades de alimentos, 27.000 litros de hidratación, 5.000 kg de alimento para mascotas 
y 27.000 insumos médicos, entre otros, con lo cual se apoyó a 22 comunas. 
- Lineamiento 1: Tiene un 87% de avance administrativo y un 17% de avance 
financiero. Se enumeraron las acciones concretas del plan. 
- Lineamiento 2: 83 Iniciativas de Inversión, 18.255 millones, 18 Comunas. Cuenta 
con un 86% de avance administrativo y un 53% de avance financiero. 
- Lineamiento 3: Se indicó que se busca fortalecer a municipios con proyectos FRIL 
para recuperar infraestructura dañada, fortalecer la capacidad de respuesta de los 
municipios a nuevos incendios o recuperar condiciones afectadas por los incendios en 
otras áreas detectadas por los municipios. Cuenta con un 20% de avance administrativo. 
- Lineamiento 4: En cuanto a algunas acciones concretas de este lineamiento se 
Acciones concretas se encentra la Asignación directa a 15 Municipios afectados por 690 
millones la transferencia a “Impulsa Voluntariado” por 496 millones y la reevaluación de 
Programa de “Apoyo Social a Familias Vulnerables en Contextos de Emergencia” a 
comunas de Penco, Tomé, Florida y Hualqui por 78 millones a Hogar de Cristo. Este 
lineamiento cuenta con un 20% de avance administrativo. 
- Lineamiento 5: Este lineamiento cuenta con un 20% de avance administrativo, con 
proyectos aprobados por el Core, programas de capacitación y se encuentran trabajando 
en un Plan de Subsidio a micro, pequeña y mediana y emprendedores, por un monto de 
7.000 millones. 
- Lineamiento 6: Se ha trabajado en reunión con expertos de la región, además de 
alineación de programa PRELA donde se donarán 10.000 plantas nativas para algunas 
comunas. 
- Lineamiento 7: 100% avance administrativo y 30% avance financiero. 
Demás antecedentes se encuentran en presentación enviada a los(as) Consejeros(as) 
Regionales. 

 
El consejero Roberts Córdova consulta por la comuna de Yumbel, la Consejera 
Jacqueline Burgos por la comuna de Santa Juana. La consejera Ana Araneda consulta 
por lineamientos en que se pueda incluir a personas “no hábiles”. La Consejera Camila 
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Arriagada consulta como se canalizo la ayuda del centro de acopio y si existe un catastro 
de aquello. También consulta por el detalle de la línea de fomento y de restauración 
ecológica. La consejera solicita fiscalización para la línea de fomento y que se abra una 
discusión respecto al modelo forestal. Además, consulta por la posibilidad de incorporar 
a comunas en estado de catástrofe como Talcahuano, dentro de este plan. 

 

El consejero Sandoval consulta por qué los aportes de privados fueron canalizados por 
el Gore. Además, propone trabajar en una planificación preventiva de incendios, ante lo 
cual se pone a disposición para trabajar sobre el punto. El Consejero Leonidas Peña 
solicita un detalle de lo recolectado en el centro de acopio. El Consejero Badilla solicita 
un catastro de las viviendas que se están en construcción y de su habitabilidad. 

Como segundo punto se analizó el Ord. 760 de fecha 17/03/2023, que solicita 
rectificación del monto del proyecto” Adquisición dos puestos de comando y seis 
vehículos para combate de incendios, región del Biobío”. 

 
Se indicó que esté proyecto fue aprobado en sesión ordinaria N°6 del presente año, sin 
embargo, con posterioridad a su aprobación, se hace presente por parte del formulador, 
una omisión involuntaria al no considerar el IVA para el activo correspondiente a dos 
puestos de comando. Por ende, existe un aumento del monto a financiar de M$ 10.826. 

 
Monto aprobado: M$ 2.145.556 
Monto solicitado: M$ 2.250.382. 
Variación: +4.89% 

 
Analizado lo anterior la comisión por UNANIMIDAD recomienda a la sala aprobar el Ord. 
760 de fecha 17/03/2023, que solicita rectificación del monto del proyecto” Adquisición 
dos puestos de comando y seis vehículos para combate de incendios, región del Biobío”. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, somete a votación Ord. 760 de fecha 17/03/2023, que 
solicita rectificación del monto del proyecto” Adquisición dos puestos de comando y seis 
vehículos para combate de incendios, región del Biobío” 

 
ACUERDO N° 04: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR RECTIFICACIÓN DE MONTO DEL 
PROYECTO ADQUISICIÓN DOS PUESTOS DE COMANDO Y SEIS VEHÍCULOS 
PARA COMBATE DE INCENDIOS REGIÓN DEL BIOBÍO., BIP 40029943-0, CUYO 
COSTO TOTAL FNDR ES DE M$2.250.382, CON CARGO A UNA MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE INVERSIÓN DEL GOBIERNO 
REGIONAL. 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO BADILLA C., como tercer punto en tabla, se 
analizó el Ord. 761 de fecha 17/03/2023, que solicita análisis y sanción del proyecto 
“Adquisición de equipos para comunicación y combate de incendios forestales, región 
del Biobío”. Sobre el punto, se contó con la presencia y exposición de don Rodrigo Jara, 
Director Regional de CONAF, y parte de su equipo. 

 
Se indica que el proyecto tiene como objetivo general aumentar la capacidad de combate 
de Incendios Forestales en la Región del Biobío y como objetivo específico, 
complementar y mejorar el actual sistema de protección contra Incendios Forestales de 
la Región del Biobío aumentar la cantidad de superficie protegida en la Región del Biobío 
y disminuir las pérdidas a causa de los incendios forestales, mejorar el nivel de 
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coordinación y comunicación durante los incendios y disminuir los tiempos de respuesta 
ante incendios simultáneos. 

 

El proyecto consiste en la adquisición de 160 Equipos de Radio Móviles, Base y Portátil, 
68 Equipos de geo localización y medición y 97 Equipos de Combate. 

 
La comisión por UNANIMIDAD recomienda a la sala aprobar el Ord. 761 de fecha 
17/03/2023, que solicita análisis y sanción del proyecto “Adquisición de equipos para 
comunicación y combate de incendios forestales, región del Biobío”. 

 
 
 

PRESIDENTE DEL CONSEJO, somete a votación Ord 761 de fecha 17/03/2023, que 
solicita análisis y sanción del proyecto “Adquisición de equipos para comunicación y 
combate de incendios forestales, región del Biobío” 

 

ACUERDO N° 05: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FINANCIAMIENTO PARA LA ETAPA 
DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO ADQUISICIÓN DE EQUIPOS PARA 
COMUNICACIÓN Y COMBATE DE INCENDIOS FORESTALES REGIÓN DEL 
BIOBÍO., BIP 40049595-0, CUYO COSTO TOTAL FNDR ES DE M$680.600, CON 
CARGO A UNA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE 
INVERSIÓN DEL GOBIERNO REGIONAL. 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO BADILLA C., como cuarto punto en tabla, se 
analizó el Ord. 764 de fecha 17/03/2023, solicita reevaluación económica del proyecto 
“Adquisición material menor Bomberos Hualpén”. 

 
Sobre el punto se contó con la exposición de doña Luz Marina Leal, Jefa Dpto. Control 
de Gestión del Gobierno Regional, quien indico que esta reevaluación fue solicitada por 
la Unidad Técnica, considerando que han existido dos licitaciones sin poder contratar el 
quipo faltante, por lo que se solicita evaluar el presupuesto de acuerdo a los costos de 
mercado manteniendo el objetivo del proyecto. 

 
Producto de esta reevaluación se obtiene una nueva recomendación económica, 
resultando los montos que se detallan: 

 

 

Por tanto, se solicita aprobación la reevaluación económica, recursos adicionales por 
M$35.174.000, para el proyecto “Adquisición material menor Bomberos Hualpén”. 

 
Por UNANIMIDAD la comisión recomienda a la sala aprobar el Ord. 764 de fecha 
17/03/2023, solicita reevaluación económica del proyecto “Adquisición material menor 
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Bomberos Hualpén”. 
 

PRESIDENTE DEL CONSEJO, somete a votación Ord 764 de fecha 17/03/2023, solicita 
reevaluación económica del proyecto “Adquisición material menor Bomberos Hualpén”. 

 
ACUERDO N° 06: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR REEVALUACIÓN ECONÓMICA PARA 
LA INICIATIVA ADQUISICIÓN MATERIAL MENOR BOMBEROS HUALPEN., BIP 
40029901-0, CUYO COSTO TOTAL FNDR ES DE $35.174.000, CON CARGO AL 
PROGRAMA 02, DEL PRESUPUESTO DEL FNDR VIGENTE. 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vásquez, Andrés 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO BADILLA C., como quinto punto en tabla, se 
analizó el Ord. 412 de Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, de fecha 
20/01/2023, solicita designación de un representante del Consejo Regional, para agenda 
de Descentralización. 

 

Se indicó que desde la Subdere se está impulsando un trabajo con los principales actores 
relacionados con el desarrollo territorial, de manera que sean parte de la discusión de 
los principales temas que dicha iniciativa trae consigo, tales como la transferencia de 
competencias y el fortalecimiento de los Gobiernos Regionales. 

Por 11 votos a favor y 1 abstención, la comisión propone a la sala mandatar al Consejero 
Regional Patricio Badilla como representante del Consejo Regional del Biobío en la 
agenda de descentralización promovida por la Subsecretaria de Desarrollo Regional y 
Administrativo. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, somete a votación Ord. 412 de Subsecretaria de 
Desarrollo Regional y Administrativo, de fecha 20/01/2023, solicita designación de un 
representante del Consejo Regional, para agenda de Descentralización 

 
ACUERDO N° 07: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR, 01 EN CONTRA Y 01 ABSTENCIÓN, 
APROBAR MANDATAR AL CONSEJERO REGIONAL SR PATRICIO BADILLA C., 
PARA PARTICIPAR EN EL MARCO DE LA AGENDA DE DESCENTRALIZACIÓN, 
PROMOVIDA POR LA SUBSECRETARIA DE DESARROLLO REGIONAL Y 
ADMINISTRATIVO. 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yáñez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vásquez, Andrés 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
CONTRA: Camila Arriagada 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO BADILLA C., solicita someter a votación 
planilla de mandatos 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, somete a votación planilla de mandatos 

 
ACUERDO N° 08: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 2 ABSTENCIONES, APROBAR LA 
SIGUIENTE PLANILLA DE MANDATOS: 
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DÍA MATERIA REMITENTE HORA Y LUGAR 

10-03- 
2023 

Encuentro de emprendedores Gobernador Regional y 
Alcalde de Cañete 

09:30 hrs., Salón Concejo Municipal de 
Cañete 

 Firma de convenio Plan 50 canchas 
ppara la región 

Gobernador Regional y 
Alcalde de Cañete 

11:00 hrs., Estadio Municipal de Cañete 

11 y 
12/03/ 
2023 

VI versión fient constumbrista del 
Choclo 

Alcalde de Cabrero 13:00 hrs, en Carpa municipal complejo 
hipico de pillanco 

11-03- 
2023 

Lanzamientos de proyectos FNDR 
Seguridad Ciudadana 

Unión comunal 
Curanilahue 

JJVV 12:00 y hasta las 16:00 horas, Unión 
Comunal II 
Juntas de Vecinos 
Curanilahue 

11-03- 
2023 

I Congreso Regional Femenino 
Dirigentes del Fútbol amateur 2023 

Gobernador Regional y 
Pdte. ANFA 

09:00 hrs., complejo deportivo ANFA 
Regional del Biobío, ubicado camino a 
Santa Juana Sector Quebrada Azul. 

13-03- 
2023 

Ceremonia de Lanzamiento del 
Programa capacitación piloto de 
formación laboral de mujeres 
conductoras 

Gobernador Regional 11:00 hrs., 
Chiguayante 

Mega Terminal Buses 

13-03- 
2023 

Ceremonia de Inauguración Año 
Escolar 2023 y Certificación de 
Estudiantes del Programa de 
Educación de Adultos modalidad 
flexible 

Alcalde de Quilaco 11:00 horas, en el salón auditorio de 
nuestro municipio 

15-03- 
2023 

Ceremonia inicio de proyecto de 
cámara de seguridad 

Centro general de padres y 
apoderados, Esc. Pilpilco 

10:15 h rs., dependencias de escuela 
Pilpilco 

15-03- 
2023 

primera sesión de la mesa regional 
de organizaciones de personas en 
situación de discapacidad 

Gobernador Regional 11:00 hrs., en el Salón Gregorio de la 
Fuente, Gobierno Regional 

17-03- 
2023 

Ceremonia de entrega de subsidios 
del comité alto cordillera 

Seremi de Vivienda y 
Urbanismo 

15:30 hrs., en la casa de la cultura de la 
comuna. 

17-03- 
2023 

Reunión con la comunidad Hueche 
Mapu 

comunidad Hueche Mapu 15:00 hrs., en espacio de la Ruka frente de 
la Escuela Felix Eyheramendi, Los Alamos. 

 

17-03- 
2023 

CeremoniadePremiacióndelCampe 
onatoOficialaño2022. 

PresidentedelaAsociación 
deFutboldeLota 

18:00horasennuestraAsociaciónubicadae 
nJuanValle#510,LotaAlto. 

18-03- 
2023 

Reunión con JJVV JJVV Porvenir 17:00 hrs, sector porvenir. 

20-03- 
2023 

Lanzamiento unidas Biobío Gobernador Regional, 
Alcalde de Coronel y 
Fundación Honra 

11:00 hrs., unión comunal JJVV, ubicado 
en Sotomayor 820, Coronel 

21-03- 
2023 

presentación del Observatorio 
Gobierno Regional Abierto 

Gerente de la Corporación 
Desarrolla Biobío 

11:00 horas, en el Salón Inés Enríquez 
Frödden, del 4° piso del Gobierno 
Regional, ubicado en Av. Prat 501, 
Concepción. 

22-03- 
2023 

Ceremonia de la Cuenta Regresiva 
de los Juegos Panamericanos y 
Parapanamericanos Santiago 2023, 

Seremi del Deporte 11:30 hrs., en el sector de la Laguna 
Grande de San Pedro de la Paz. 

22-03- 
2023 

Seminario Recursos Hídricos y 
contaminación Acuática; 
oportunidad de investigación 
científica internacional 

Vicerrector U.S.S 22:00 hrs., en el auditorio DR. Alexis Lama, 
Campus Tres Pascualas. 

22-03- 
2023 

Reunión con Ministro del Deporte Ministro del deporte 10.30 hrs, en oficinas del 4to piso edificio 
Gobierno Regional 

23-03- 
2023 

Entrega de subsidios adquisición 
de Vivienda Construida 

Seremi de 
Urbanismo 

Vivienda y 17:30 hrs., en dependencias del SERVIU 

23-03- 
2023 

Reunión Superintendente de Medio 
Ambiente 

 09.00 hrs, en oficinas del 4to piso edificio 
Gobierno Regional, con 
el Superintendente de Medio Ambiente 

23-03- 
2023 

ceremonia de inauguración de la 
oficina del Servicio en Huépil . 

Directora Regional 
Registro Civil 

10:00 horas, en calle Diego Portales 258, 
Huépil 
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23-03- 
2023 

lanzamiento del proyecto 
“Cooperación como base de 
desarrollo económico territorial 
sostenible, para un comercio 
socialmente responsable entre 
MiPymes y emprendedores de 
comuna de Florida y Caleta Lenga” 

Director de Carrera 
Facultad de Ingenieria y 
Negocios Univ. Las 
Americas 

16:30 horas (GTM-3), en el local comercial 
“El Mono 3”, ubicado en Av. Lenga N°128. 

23-03- 
2023 

Entrega de llaves del proyecto 
Portal de Curanilahue 

Seremi de 
Urbanismo 

Vivienda y 11:00 hrs., conjunto Portal de Curanilahue 

23-03- 
2023 

cierre del proyecto denominado IV 
Festival de Teatro La Ventolera - 
Lebu 2023 

Centro Cultural APEIRON 17:30 hrs en el Salón de la Biblioteca 
Municipal de Lebu, ubicada en calle 
Mackay # 730, ciudad de Lebu. 

23-03- 
2023 

ceremonia de entrega de la 
ampliación de la tercera compañía 
de bomberos 

Municipalidad 
Curanilahue 

 de las 19:00 hrs en las dependencias de la 
compañía de bomberos, ubicada en Av. 
Eduardo Frei Montalva #1320, Chillancito. 

24-03- 
2023 

Lanzamiento de su primer proyecto 
de investigación social Estudio 
sobre violencia de género contra 
las mujeres en la región del Biobío 

Gobernador Regional y 
Fundación Antonia 

12:00 hrs., Museo de Historia Natural de 
Concepción 

24-03- 
2023 

Estreno performance de 
conservación de la memoria textil 

Agrupación Culrural y 
Artística Adamiajes 

19:30 hrs., centro cultura de Tomé 

25-03- 
2023 

Primera Gala Deportiva del Patinaje 
Arauco 2023 

Club de Patinaje Ruedas 
Sin Motor de la Comuna de 
Arauco 

18:00 horas en el Centro Cultural de 
Arauco. 

25-03- 
2023 

cierre de escuela de futbol Pdte. Club deportivo 
GRINVASUL 

10 horas, en el estadio municipal de la 
comuna de Nacimiento, ubicado en calle 
Villa Alegre S/N, Nacimiento. 

27-03- 
2023 

Lanzamiento del programa semilla 
incluye Biobío 

Gobernador Regional y 
Pdte. Fundación Incluye 

15:00 hrs., en salón Mural del Gobierno 
Regional 

28 y 
29/03/ 
2023 

Primer Encuentro Internacional de 
Mujeres de la Pesca Artesanal 

Presidenta del Sindicato 
Trabajadores 
Independientes 
Encarnadores Sol 
Naciennte 

Caleta Portales en la ciudad de Valparaíso. 

28-03- 
2023 

Titulación del 
Comercio Digital 

Diplomado en Gobernador Regional y 
Vicerrector USS 

10:00 hrs., en 
SurActivo, Hualpen 

Centro de Eventos 

 

29-03- 
2023 

Clausura proyecto cámara de 
vigilancia en Villa los Ríos 

JJVV Villa los Ríos. 15:00 hrs., Sede JJVV N°16 

29-03- 
2023 

invitación a la Mesa Público - 
Privada de FEM Biobío. 

Gobernador Regional 15.00 horas, en la sala de reuniones del 
decanato de la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad de Concepción. Edmundo 
Larenas 219, Concepción 

29-03- 
2023 

invitación a la Mesa Público - 
Privada de FEM Biobío 

Gobierno Regional y 
Universidad de 
Concepción 

15.00 horas, en la sala de reuniones del 
decanato de la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad de Concepción. Edmundo 
Larenas 219, Concepción. 

23 y 
30/03/ 
2023 

Cuadrangular Femenino oficinas de DIDECO 19:00 hrs, en el estadio municipal de la 
comuna. 

30 y 
31/03/ 
2023 

Jornada de trabajo para materias de 
inversión, planificación, ciencias y 
tecnología e innovación, 
descentralización y traspaso de 
competencias. 

Consejo regional de la 
región de la Araucanía 

Ciudad de Villarrica. 

05-04- 
2023 

Sesión Solemne con motivo de la 
conmemoración del centésimo 
trigésimo quinto aniversario de 
fundación de la Cuarta Compañía 
del Cuerpo de Bomberos de 
Concepción 

Cuarta Cía de Bomberos Avda Los Carreras 2138, Concepción 

06-04- 
2023 

Feria deportiva y salud oficinas de DIDECO 10:30 hrs, en la plaza de la comuna Los 
Álamos 

 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yáñez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vásquez, Andrés 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval, Camila Arriagada 
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CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO BADILLA C., en puntos varios señala que: 
El Consejero Javier Sandoval solicita el estado de la investigación por fondos sin rendir 
de la organización comunitaria encargada del suministro de energía de la Isla Mocha, 
comprometida por el Gobernador Regional en sesión ordinaria del año 2021. 

 
La consejera Javiera Vargas manifiesta su preocupación por los brotes de gripe Aviar en 
la región del Biobío, por lo que solicita se analice el tema en la comisión Agrícola. 

 
La consejera Brenda Viguera manifiesta su molestia por la información que ha circulado 
respecto de los viáticos y reembolsos de Consejeros y Consejeras Regionales, pues 
indica que existe una mal intención en su divulgación. Además, indica que en ocasiones 
ella rinde más de un mes, por tal motivo se puede ver abultado el monto. La consejera 
solicita que la DAF emita su información de agosto a la fecha. Se acuerda invitar a la 
Jefa  DAF para tratar este punto. 

 
El Consejero Andrés Parra manifiesta su preocupación por actividades de capacitación 
en subvenciones que están siendo promovidas por Consejeros(as) Regionales, junto con 
diputadas(as) y Concejales(as). Indica que se debe cuidar la institucionalidad del 
Consejo Regional. 

 
La Consejera Camila Arriagada indica que no es posible que Cores se involucren en 
proyectos de subvenciones ni en sus procesos, tales como capacitaciones. Además, 
indica que las capacitaciones por parte del Gore han sido pocas y en horarios laborales, 
por lo cual insta a crear mejores mecanismos para asegurar la participación de las 
organizaciones en estas capacitaciones. 

 
Se acuerda solicitar listado de organizaciones a las cuales no se le han transferido los 
recursos del concurso del año 2022. Se acuerda también, solicitar al ejecutivo una 
ampliación en el plazo de postulación al proceso de subvenciones del año 2023. 

 
La consejera Javiera Vargas, solicita que se consulte a jurídica la legalidad de que un(a) 
Consejero(a) Regional, participe de actividades estando con licencia médica. 

La Consejera Ana Araneda manifiesta su preocupación por brote de distemper en la 
comuna de Concepción, ante lo cual se ofició a la Municipalidad de Concepción y solicita 
oficiar además al Servicio Salud Concepción por este tema, para así activar protocolos 
respectivos y proceder a la vacunación. 

 

El Consejero Gabriel Torres manifiesta su preocupación dado que la Municipalidad de 
Hualpen, al informar respecto del proceso de subvenciones, además de enviar dicha 
información a las organizaciones sociales, también lo hace a los formuladores de los 
proyectos, lo que a su juicio no corresponde. 

 
La consejera Brenda Vigueras indica que es positivo que esta una ONG en la Provincia 
de Arauco, pero en este caso manifiesta su preocupación por las funciones de la ONG 
Impulsa, y propone que estos recursos sean utilizados para capacitar a líderes 
comunitarios en formulación e proyectos, tales como subvenciones u otros. 

 
CONSEJERA REGIONAL SRA. BRENDA VIGUERAS., sobre la solicitud que hizo por 
los viáticos, pidió a la DAF que se haga una presentación de los viáticos de los 28 cores 
del periodo de marzo a marzo. 

 
CONSEJERA REGIONAL SRA. JACQUELINE BURGOS, señala que fue quien propuso 
la extensión del plazo de los FNDR pues primera vez son 7 fondos concursables por lo 
que una semana es poco plazo para postular para dos proyectos y con ello sólo se podría 
a uno. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO, señala que al término de la sesión se reunirá con el jefe 
de división para analizar cómo atender a esta solicitud sin generar una condición de 
desigualdad de quienes postulan. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. JAVIER SANDOVAL, plantea que en la comisión 
solicitaron al Core James Argo que se refiera a la apelación que hizo a lo dictaminado 
por contraloría por proselitismo político de su parte. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. JAMES ARGO, aclara que no está su intervención en 
ese mismo sentido. 

 
CONSEJERA REGIONAL SRTA. JAVIERA VARGAS, señala que si no se puede 
extender el plazo que se ofrezca alguna ayuda a las organizaciones para postular pues 
muchos no han entendido el proceso. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, recuerda que lo que se aprobaba históricamente eran 
dos días de postulaciones y ahora es una semana, por lo que se analizará la solicitud, 
aunque no pueden intervenir en la realización de los proyectos, pues asignan los 
recursos y como es un concurso con bases deben hacer la revisión con el departamento 
jurídico. 

 
 

4. Informe Comisión Deporte 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ROBERTS CORDOVA, presidente de la comisión señala 
que en la comisión como primer punto en tabla se analizó el Ord. 762 de fecha 
17/03/2023, solicita análisis y sanción del proyecto “Mejoramiento cancha de Tubul, 
comuna de Arauco”, código BIP 40041139-0, cuyo costo total FNDR es de M$1.282.037 
(MIL DOSCIENTOS OCHENTA Y DOS MILLONES TREINTASIETE MIL PESOS), Para 
este punto se contó con la presencia de Juan Eduardo Quilodrán, Profesional de 
Gabinete, encargado del Plan de Construcción 50 Canchas y don Franco Inalef, 
profesional analista de Preinversión. 

 
El encargado del Plan de Construcción 50 Canchas señala que la caleta Tubul, donde 
se emplaza el proyecto, tiene una vocación 100% productiva a diferencia del resto de 
localidades costeras, es por este motivo que posee la mayor cantidad de población en 
edad activa, esta condición tiene la ventaja de mantener una población relativamente 
joven que busca permanecer en la localidad, pero a la vez la misma actividad productiva 
otorga largos periodos de latencia (vedas, limite en las cuotas de pesca, mal tiempo, etc). 

 
El proyecto consiste en la ejecución de una cancha de pasto sintético con estándares 
FIFA, graderías con estructuras de acero para recibir a más de 200 personas en total, 
baños públicos diferenciados por barra y dos camarines en albañilería confinada 
administración y bodega. Se contempla reutilizar la ubicación de una cancha de futbol 
en desuso y que cuenta con las factibilidades necesarias para el desarrollo del proyecto 
en se proyectan 216, 52 M2 habitables. 

 
La comisión por 8 votos a favor y 01 abstención recomienda a la sala la aprobación del 
Ord. 762 de fecha 17/03/2023, solicita análisis y sanción del proyecto “Mejoramiento 
cancha de Tubul, comuna de Arauco”, código BIP 40041139-0, cuyo costo total FNDR 
es de M$1.282.037 (MIL DOSCIENTOS OCHENTA Y DOS MILLONES TREINTASIETE 
MIL PESOS. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. JAVIER SANDOVAL, señala que ya van en 22 proyectos 
del plan 50 canchas que ya no cuestan 700 ni 800 sino que 1000 o 1.200 millones, es 
decir se van incrementando y a la par tienen en materia de reconstrucción de escuelas 
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una sola en Tomé, por lo que señala existe una disparidad y han propuesto que la 
orientación de los recursos públicos apunte a las necesidades postergando algunas 
iniciativas. Las críticas en materia de re construcción el Gore no puede dejar a la gente 
dependiendo del gobierno central a la vez que no destinan mayores recursos en resolver 
lo que se dice que está mal, por lo que pide reconsiderar los compromisos de su 
programa y asumir que están en una contingencia y que den las señales correctas para 
la gente de Arauco y la región, por lo que pide reconsiderar este plan y dar prioridad a 
las iniciativas de reconstrucción 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, comenta que se ha estado trabajando 
coordinadamente con las distintas autoridades con responsabilidades con las materias 
propias de la reconstrucción lo que están haciendo en bloque con los Gores de Ñuble y 
Araucanía y la principal observación que han hecho es que el Sinapred está 
comprando media agua con baño pero sin conexión a fosa séptica, a la luz ni al agua 
por lo que se propuso al Subsecretario del Interior y a la Delegada para la 
Reconstrucción que innovaran porque el invierno viene y mucha gente de zona rural, es 
que se propuso evaluar la posibilidad de hacer transferencia en efectivo a los afectados 
para que procedan a la reconstrucción porque en la zona rural se hace más rápido esto 
y ayer el Subsecretario le anuncio que tomaron la decisión de analizar si lograban tener 
las media aguas al primero de abril, aceptarían la propuesta d ellos gobernadores 
regionales. Además, pese a tener un compromiso de entregar las nóminas de personas 
que no podría atender el ejecutivo central, puedan llegar con el Gore con ayudas 
concretas en lo que no harán los ministerios, manteniendo el compromiso a quien 
ayudar, para no comenzar beneficiando a quienes luego poden recibir beneficios del 
gobierno central. 

 

Son cerca de 7000 personas afectadas y 3300 viviendas con daño y 1200 reciben ayuda 
del gobierno, por lo que necesitan saber quiénes no recibirán ayuda del gobierno para 
llegar con los recursos que se aprobaron, por lo que con tranquilidad señala que los 
dineros que se tiene pueden programar compromisos como el que van a votar ahora. 

 

A continuación, somete a votación Ord. 762 de fecha 17/03/2023, solicita análisis y 
sanción del proyecto “Mejoramiento cancha de Tubul, comuna de Arauco”, código BIP 
40041139-0, cuyo costo total FNDR es de M$1.282.037 (MIL DOSCIENTOS OCHENTA 
Y DOS MILLONES TREINTASIETE MIL PESOS. 

 

ACUERDO N° 09: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 02 ABSTENCIONES APROBAR 
FINANCIAMIENTO PARA LA ETAPA DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO 
MEJORAMIENTO CANCHA DE TUBUL, COMUNA DE ARAUCO., BIP 40041139-0, 
CUYO COSTO TOTAL FNDR ES DE M$1.282.037, CON CARGO A UNA 
MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE INVERSIÓN DEL 
GOBIERNO REGIONAL. 
 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval, Camila Arriagada 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, saluda a la alcaldesa presente, a la concejala y al club 
pues Arauco fue una comuna muy afectada y en la zona lo han pasado mal por la marea 
roja, por lo que espera esto sea una manifestación de cariño por esa comuna y localidad. 

 

ALCALDESA DE ARAUCO, ELIZANETH MARICAN, agradece la aprobación del 
proyecto y el reconocimiento a Tubul, pues llevan del terremoto esperando esta 
reconsideración. Esto es muy importante para la localidad, agradece al presidente de la 
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comisión a los cores de la provincia al Gobernador pues es to es muy importante con 
esta localidad que tiene altos índices de droga por lo que esto es un factor protector. 

 
PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO DE TUBUL JUAN VILLALOBOS, agradece por 
pensar en ellos y cubrir esta necesidad para la caleta. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. ROBERTS CORDOVA, menciona que en puntos varios 
la Consejera regional Ana Araneda menciona que de acuerdo a la participación del 
primer seminario ANFA Femenino realizado el día sábado 11 de marzo, las dirigentes de 
futbol realizaron un petitorio al final de la jornada y básicamente se traduce en 
capacitaciones en las normativas y estándares que deben cumplir. Es por eso, que es 
necesario la generación de un programa que permita fortalecer y disminuir las brechas 
que existen actualmente y ponerse a disposición en ese trabajo. 

 
Agradece a los cores por los 22 proyectos aprobados porque mejoran los estándares de 
los deportistas del futbol amateur, pues ayudan a mejorar la calidad de vida de los 
vecinos de la región. 

 
 

5. Informe Comisión Medio Ambiente 
 

CONSEJERA REGIONAL SRTA. ANA ARANEDA, al ser el día mundial del agua señala 
que el objetivo es impulsar a ser conciencia por la crisis del agua y su saneamiento, pues 
al región llama del Biobío por su gran cuenca que nace en las lagunas Galletue e Icalma 
y que recorre 384 kilómetros antes de llegar al océano, recorre comunas y moldea áreas 
geográficas y asienta el desarrollo y crecimiento con una vulnerabilidad alta por la crisis 
climática, la escases hídrica y uso excesivo del recursos les hace repensar en sus 
servicios eco sistémicos pero no pueden ser espectadores sino en la búsqueda de 
soluciones y el desafío que se tiene bajo la colaboración de gobernanzas, porque el agua 
al igual que la naturaleza nos permiten la existencia. 

 
Sobre el informe como primer tema se conocen la presentación del SEREMI de Medio 
Ambiente, Oscar Reicher, sobre las acciones post incendios en la Región del Biobío y el 
programa de calefactores. 

Se explica que cuentan con un plan nacional de restauración de ecosistema, con la 
Política Pública Regional para la Conservación de la Biodiversidad y la Ley Marco de 
Cambio Climático que entrega lineamientos sobre la restauración de los ecosistemas. 

 
Sobre el programa de recambio de calefactores, se indica que se reciben los recursos a 
principio de año, cuando comienzan con las bases técnicas y en junio se producirá el 
cierre de bases de licitación. En el caso de recambio, se debe hacer un proceso de 
llamado a licitación hasta septiembre de cada año, para luego hacer un trabajo con cada 
postulante y desde noviembre sacar los calefactores más antiguos. 

 
Sobre los temas expuestos, en el debate de la comisión se consulta por acciones 
concretas a realizar y como se financiarán. Respecto de los calefactores se consulta 
cuándo estarán instalados los que faltan. 

 
Como segundo tema se conoció una presentación del proyecto Mantención y reparación 
de emisario Paicaví de ESSBIO, en la comuna de Concepción, exposición a cargo de 
Pamela Molina, subgerenta de Relación con la Comunidad. 

 
Se informa que se trata de una reparación que se hace en el humedal Paicaví, iniciativa 
que no ingresa al SEA., pero que ha pasado por los procesos de tramitación ambiental 
por lo que igual han querido generar un proceso de difusión y presentación que se ha 
dado a la red de humedales, comité de defensa humedal Paicaví, al municipio de 
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Concepción, a la dirección de Medio Ambiente, al seremi de Medio Ambiente y a la 
directora del SEA. 

 
Como tercer tema se conoce la presentación del proyecto Prevención y Mitigación de 
incendios forestales en comunidades, bosque nativo e infraestructura crítica, en zonas 
de interfaz y zonas rurales, exposición a cargo del director regional de CONAF., Rodrigo 
Jara y equipo de profesionales de la unidad de incendios forestales liderada por Miguel 
Norambuena y el jefe de prevención incendios forestales Héctor Soto. 

 
Se cuenta con 52 comunidades preparadas, campañas de difusión, además construcción 
y mantención de cortafuego en 500 kilómetros ya realizados. Existen zonas rurales muy 
afectadas donde antes no se encontraban casas, con un bajo conocimiento de la 
población para evitar los incendios y alta vulnerabilidad con daño social, económico y 
ambiental. 

 
Sobre el tema se plantea que se hace necesario trabajar en la planificación por la 
expansión forestal, en los planes de manejo además de los escases hídrica. Se indica 
que por ejemplo Curanilahue está rodeada de monocultivo sin regularización por parte 
del estado, ni por los planos reguladores para el avance de las forestales. 

 

Se agrega que es necesario generar un programa para mantener cuadrillas forestales, y 
generar instancias que permitan hacer gestión permanente en la prevención. 

 
Como cuarto tema se analizó el Ord N°758 de fecha 17/03/2023 que solicita 
pronunciamiento sobre DIA Adenda Modificación RCA N°141_LOTES 1 Y 2, de la 
comuna de San Pedro de La Paz. 

 
El proyecto contempla la construcción por etapas de aproximadamente 758 unidades 
habitacionales y 746 estacionamientos vehiculares en una superficie de terreno de 10,04 
ha, mediante la construcción de 254 casa y 504 departamentos distribuidos en 6 edificios 
de cinco pisos de altura y 3 edificios de cuatro pisos. 

Sobre la iniciativa y en relación a lo presentado por el titular, el ejecutivo plantea como 
evaluación y propuesta de respuesta: 

 
Respecto a la vinculación con la Estrategia Regional de Desarrollo se le solicita al titular 
lo siguiente: 

 
LE01/OE1.1 
Se reitera, se solicita un certificado u documento municipal que indique la capacidad real 
del municipio de extraer la basura. 
Se reitera, se solicita un certificado u documento municipal que indique la capacidad real 
del municipio de mantener el área verde cedida. 
La intersección señalada donde aumenta en 92 segundos no es representativa de la 
realidad del lugar, por lo que se solita al titular aclarar los tiempos de desplazamientos 
hasta ruta 160 o costanera, especialmente el movimiento de vehículos particulares. 

 
LE01/OE1.4 
Se reitera la observación, se solicita al titular que establezca una conversación con el 
municipio para contar en un futuro cercano con un punto limpio en un lugar más cercano 
al proyecto. Se solicita indicar las razones por las que considera que no es viable realizar 
el rescate de especies presentes que no presenten un grado de conservación. 

 
Sobre el tema la presidenta de la comisión plantea que en el lineamiento 1 el titular 
declara que tiene una especie de estado de conservación, pero no dice que hará con la 
fauna, donde por ley se debe pronunciar. 
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Analizado el tema, la comisión por UNANIMIDAD propone a la sala APROBAR 
PROPUESTA DEL EJECUTIVO EN RELACIÓN AL ORD N°758 DE FECHA 17/03/2023 
QUE SOLICITA PRONUNCIAMIENTO SOBRE DIA ADENDA MODIFICACIÓN RCA 
N°141_LOTES 1 Y 2, DE LA COMUNA DE SAN PEDRO DE LA PAZ, CON LAS 
OBSERVACIONES PLANTEADAS. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, somete a votación ORD N°758 DE FECHA 17/03/2023 
QUE SOLICITA PRONUNCIAMIENTO SOBRE DIA ADENDA MODIFICACIÓN RCA 
N°141_LOTES 1 Y 2, DE LA COMUNA DE SAN PEDRO DE LA PAZ, CON LAS 
OBSERVACIONES PLANTEADAS. 

 
ACUERDO N° 10: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR DIA ADENDA MODIFICACIÓN RCA 
N°141_LOTES 1 Y 2, DE LA COMUNA DE SAN PEDRO DE LA PAZ. 

EL PROYECTO CONTEMPLA LA CONSTRUCCIÓN POR ETAPAS DE 
APROXIMADAMENTE 758 UNIDADES HABITACIONALES Y 746 
ESTACIONAMIENTOS VEHICULARES EN UNA SUPERFICIE DE TERRENO DE 
10,04 HA, MEDIANTE LA CONSTRUCCIÓN DE 254 CASA Y 504 DEPARTAMENTOS 
DISTRIBUIDOS EN 6 EDIFICIOS DE CINCO PISOS DE ALTURA Y 3 EDIFICIOS DE 
CUATRO PISOS. 

 

SOBRE LA INICIATIVA Y EN RELACIÓN A LO PRESENTADO POR EL TITULAR, EL 
EJECUTIVO PLANTEA COMO EVALUACIÓN Y PROPUESTA DE RESPUESTA: 

 
RESPECTO A LA VINCULACIÓN CON LA ESTRATEGIA REGIONAL DE 
DESARROLLO SE LE SOLICITA AL TITULAR LO SIGUIENTE: 

 
LE01/OE1.1 

SE REITERA, SE SOLICITA UN CERTIFICADO U DOCUMENTO MUNICIPAL QUE 
INDIQUE LA CAPACIDAD REAL DEL MUNICIPIO DE EXTRAER LA BASURA. 
SE REITERA, SE SOLICITA UN CERTIFICADO U DOCUMENTO MUNICIPAL QUE 
INDIQUE LA CAPACIDAD REAL DEL MUNICIPIO DE MANTENER EL ÁREA VERDE 
CEDIDA. 
LA INTERSECCIÓN SEÑALADA DONDE AUMENTA EN 92 SEGUNDOS NO ES 
REPRESENTATIVA DE LA REALIDAD DEL LUGAR, POR LO QUE SE SOLITA AL 
TITULAR ACLARAR LOS TIEMPOS DE DESPLAZAMIENTOS HASTA RUTA 160 O 
COSTANERA, ESPECIALMENTE EL MOVIMIENTO DE VEHÍCULOS 
PARTICULARES. 

 
LE01/OE1.4 
SE REITERA LA OBSERVACIÓN, SE SOLICITA AL TITULAR QUE ESTABLEZCA 
UNA CONVERSACIÓN CON EL MUNICIPIO PARA CONTAR EN UN FUTURO 
CERCANO CON UN PUNTO LIMPIO EN UN LUGAR MÁS CERCANO AL PROYECTO. 
SE SOLICITA INDICAR LAS RAZONES POR LAS QUE CONSIDERA QUE NO ES 
VIABLE REALIZAR EL RESCATE DE ESPECIES PRESENTES QUE NO PRESENTEN 
UN GRADO DE CONSERVACIÓN. 

 
SOBRE EL TEMA LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN PLANTEA QUE EN EL 
LINEAMIENTO 1 EL TITULAR DECLARA QUE TIENE UNA ESPECIE DE ESTADO DE 
CONSERVACIÓN, PERO NO DICE QUE HARÁ CON LA FAUNA, DONDE POR LEY 
SE DEBE PRONUNCIAR. 
 
FAVOR: Tania Concha, Eduardo Borgoño, Jacqueline Burgos, James Argo, Javier Sandoval, Andres Parra, 
Brenda Vigueras, Piero Blas, Javiera Vargas, Francisco Reyes, Marcela Tiznado, Rodrigo Vera, Yanina 
Contreras, Alicia Yañez, Camila Arriagada, Diana Gonzalez, Patricio Badilla, Gabriel Torres, Leonidas Peña, 
Adriana Delgado, Anselmo Peña, Teresa Stark, Rodrigo Díaz, Enrique Krause, Ivania Rojas, Christopher 
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Gengnagel, Ana Araneda 

 

6. Informe Comisión Mujer y Equidad de Género 
 

CONSEJERA REGIONAL SRTA. JAVIERA VARGAS, al comenzar menciona la 
ausencia de Estela, Mariela y Alejandra quien buscaba tener un mejor futuro a través de 
la ciencia, por ellas y por una nueva mujer que ha nacido Isidora manda, hija del Core 
Jaime Vásquez, seguirán trabajando con la comisión por las que partieron y por las que 
vienen. 

 
Como primer tema se analiza el Ord. 765 de fecha 17/03/2023, que solicita presentación 
de los programas ejecutados con financiamiento del Gobierno Regional en materias de 
género: Fundación Mi Hogar Asuncionista, con su programa Transferencia en mi 
establecimiento educacional yo opino y participo 

 
Por parte de la Fundación Mi Hogar Asuncionista, expone Viviana Leal que detalla el 
programa “Transferencia en mi establecimiento educacional yo opino y participo”. Se 
explica que esta iniciativa trabaja en relación al proyecto educativo de cada colegio 
seleccionado, con énfasis en la educación ciudadana. 

 

La fundación a cargo también tiene iniciativas en Bogotá y Argentina, donde se trabaja 
en la educación y vulnerabilidad social de niños, niñas y adolescentes. Se trata de un 
programa piloto por 15 meses, por 160 millones de pesos, el que se realiza en tres 
etapas, ya habiéndose efectuado reuniones con establecimientos educacionales, para 
luego trabajar en la sistematización de la información que también se presentará por 
parte de los municipios. 

 
En la provincia de Biobío se trabajará con el colegio Gonzalo Guglielmi de la comuna de 
Yumbel con alumnos de 7mo a 4to medio. En la provincia de Arauco en la escuela 
Independencia de Curanilahue, y en la provincia de Concepción en las comunas de San 
Pedro de la Paz y en Lota; establecimientos que fueron seleccionados junto a los 
alcaldes, departamentos de educación y directores. 

El programa nace por la necesidad de potenciar en los colegios una formación ciudadana 
y realizar alianzas como actores estratégicos. La idea es que los jóvenes tengan un 
incentivo en la participación social y comunitaria, lo que tiene que ver con la autonomía 
y participación. 

 

El trabajo se inició el 13 de enero, luego se presentó el programa a los colegios y ahora 
el equipo territorial trabaja con los actores estratégicos de los territorios y 
municipalidades. 

 
Sobre el tema por parte de cores se indica que este proyecto se trata de un programa 
educativo, por lo que se debe analizar en la comisión de educación. Se agrega que sería 
importante plantear resultados y productos, por ejemplo, formar un congreso regional 
con estudiantes para potenciar la formación social y cívica, dando un grado de 
participación importante en los diseños de una política regional al escuchar a quienes 
pueden ser líderes a futuro. 

 
En puntos varios la Consejera Jacqueline Burgos solicita que los resultados del proyecto 
de la Fundación Mi Hogar Asuncionista, sean presentados en la comisión de educación. 

 
Consejera Camila Arriagada comenta que asistió al lanzamiento de un programa taller 
en una residencia de menores en Talcahuano, felicitando el trabajo que se realiza por lo 
que pide se pudieran informar los montos y los programas que se desarrollan con apoyo 
del Gore. 
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Consejera Javiera Vargas menciona que el protocolo de la comisión de Ética se debe 
trabajar también con una mirada de género. Además, explica que la idea con la 
exposición presentada es conocer los proyectos que se aprueban. 

 
Sobre la agenda de trabajo de la comisión, indica que se acordó hacer un ciclo en 
diversos temas comenzando por los de niñas y niños para seguir con mujeres rurales, lo 
que menciona para informar que se coordinará ese trabajo. 

 
CONSEJERA REGIONAL SRA. JAQUELINE BURGOS, manifiesta que la mayoría de 
los cores que estaban en la comisión estaban molesto porque este tema debió 
presentarse en la comisión de Educación, pues no había ningún objetivo que apuntara a 
Mujer y Equidad de Género, por lo cual solicitó ver el tema por una carta formal 
esperando una respuesta por escrito. 

 
 

7. Informe Comisión Transporte 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. GABRIEL TORRES, menciona que como primer y único 
tema se trató el tema sobre la Situación actual del trasporte público en la región del 
Biobío, para esto se contó con la presencia del Jefe de División de Infraestructura y 
Transporte, el Seremi de Transporte y Telecomunicaciones, Héctor Silva, y profesional 
de la Seremi. 

 
Se realizó resumen sobre: 
las regulaciones que hay actualmente de trasporte Público, del Gran Concepción 
• La importancia de los datos gps online, 
• Fallas en operación detectadas como baja operación en servicios de la zona sur 
de san pedro de la paz, principalmente lomas coloradas, san pedro de la cosa 
• Baja operación en la comuna de hualqui, con una operación tardía desde los 
terminales 

• Operación deficiente y baja oferta de flota en servicios lota – concepción. 
• Problemas en servicios de punta tarde por desvíos en el centro de concepción. 
• Se han presentado múltiples problemas por robo de cables de semáforos y 
sincronismo. principalmente en san pedro de la paz. 
• Las fallas en Biotrén, afectan a todo el sistema, tanto de transporte público como 
de vehículos privados. en general congestión vehicular que afecta a servicios de 
transporte público. 
• Cambios Operacionales, mes de marzo 2023. 
• Congestión Vehicular, Uno De Los Problemas Para El Tp. 
• Congestión Vehicular E Invasión De Las Vía Exclusivas, Uno De Los Problemas 
Para El Tp. 
• Camiones del rubro forestal (CORMA) Ruta Patagual Para mitigar congestión PAC 
y Ruta 160 

 
Necesidades y proyectos futuros. (Corto Plazo) 

       Comienzo de App Red Regional, datos GPS online para Gran Concepción: en 
etapa de desarrollo, abril entra en producción hacia usuario. 

       Comienzo de sanciones por ocupar vías exclusivas, cámaras de Fiscalización: en 
Abril Concepción. 

Servicio Inyección hacia Autopista desde estación JPII: Fines de Marzo. 
Normalización e interconexión de semáforos y mejoramiento de paraderos en 

Ruta 150. Financia GORE, ejecutan Municipios de Concepción y Penco: Concepción en 
evaluación GORE y Penco debe postular a GORE. 

       Concretar la inversión para 22 buses de entrada baja y alto estándar: Aprobar 
bases por parte de GORE y que operadores concreten. 

       Paraderos inteligentes en Gran Concepción; se deberán priorizar una comuna y 



2
2 

 

 

luego expandir. Además, se suman 2 paraderos inteligentes para San Pedro de la Paz 
por Juegos Panamericanos 2023: En diseño final entre unidades técnicas GORE-MTT. 

      Iniciar nueva regulación Gran Concepción y anunciar regulación en Lota: Gran 
Concepción en espera de CGR y Lota debe planificarse el anuncio. 

       Mejor Transporte Público, Requiere De Una Fuerte Inversión => Ley De Subsidios. 
 

Realizada la exposición los consejeros y consejeras expresaron descontento por un mal 
trabajo realizado por las autoridades, Las decisiones deben ser oportunas, se sabía que 
se iban a tener más complicaciones que las que teníamos en años anteriores por el 
problema del Puente Ferroviario. 

 
Por un lado, la falta de infraestructura existente en distintas comunas, que arrastran un 
déficit de décadas y, por otro, que la extensión de la licitación del transporte público de 
pasajeros en la zona no está funcionando como debería hace ya tiempo. 

 
El colapso en el sector de Lomas Coloradas en San Pedro de la Paz, para trasladarse 
hacia Concepción en las horas punta, ahora se transformó en colapso a cualquier hora, 
Se indicó que hay un solo puente por donde vehículos y el transporte de carga, lo que 
se transforma en un caos. 

 

También se mencionó que transversalmente muchos gobiernos han dejado a tras la 
problemática de conectividad de la Región del Biobío, una zona industrial y que 
lamentablemente está enfrascados por la falta de un puente ferroviario, también existe 
un déficit importante de choferes y de locomoción colectiva, esto debido a la inseguridad 
que existe por los asaltos ocurridos a choferes de la locomoción colectiva, lo que afecta 
directamente a los habitantes del Gran Concepción. 

 
Por otro lado, se manifestó que las personas que viven en la Región del Biobío lo están 
pasando mal, una combinación de factores, como el déficit de infraestructura y los 
incumplimientos de contrato por parte de las empresas de transporte público, las 
medidas dispuestas por el Ejecutivo en el plan de contingencia para enfrentar la 
imposibilidad de uso del Puente Ferroviario. 

 
8. Informe Comisión Planificación y Desarrollo Territorial 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. JAVIER SANDOVAL, como primer punto de la tabla se 
contó con la presencia del Dr. Ricardo Barra, Director del Centro de Ciencias 
Ambientales Eula-Chile de la Universidad de Concepción., quien expuso sobre un 
Estudio actividad Forestal en la región del Biobío. 

 
El Dr. Barra indicó que las emergencias ambientales se entrelazan y los desafíos del 
desarrollo de la Tierra deben abordarse juntos para lograr la sostenibilidad, agregando 
que implica repensar el modelo y el tratamiento de los recursos naturales de una manera 
más integrada. Indicó que estamos en una triple crisis ambiental Crisis climática; Pérdida 
de Biodiversidad; Contaminación ambiental, degradación del suelo. 

 
La emergencia que afectó a gran parte de nuestra región obedece a una catástrofe que 
los últimos años se ha incrementado en intensidad y frecuencia, a causa entre otras 
razones también al cambio climático, con una severidad que no solo impacta a las 
personas, sino que directamente a los ecosistemas. 

 
La Región del Biobío, con zonas rurales dispersas y emplazadas en un área cuya 
superficie forestal cubre gran parte del territorio, a pesar de registrar incendios forestales 
cada vez con mayor frecuencia no cuenta con planes de emergencia robustos para el 
combate de estos siniestros. Tampoco con una formación ciudadana que permita 
reaccionar adecuadamente a estos eventos. Indicó que hay mucho que hacer en la tarea 
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de fortalecer las capacidades locales para el abordaje preventivo de estas catástrofes, 
que van a seguir acompañándonos mientras este escenario de crisis no sea tratado en 
forma definitiva. Esto, considerando que la magnitud de esta catástrofe es demasiado 
grande para que el Estado y sus limitadas capacidades puedan enfrentarla 
adecuadamente. 

 
Por lo tanto, los gobiernos locales en su plan de adaptación al cambio climático deben 
considerar este fenómeno en el corazón de la estrategia preventiva, pues todos los 
esfuerzos para mitigar las emisiones se esfuman ante los gases generados por este tipo 
de incendios. 

 
Un tema que sigue apareciendo es la necesaria planificación de lo que hacemos en las 
áreas rurales, o sea en las conexiones entre las áreas forestadas y las áreas pobladas 
manteniendo, por ejemplo, un adecuado tratamiento de cortafuegos y distancia, que 
impidan que los incendios se propaguen tan rápidamente como hemos visto en estos 
días. Se debe además considerar la interfaz urbana-rural como punto crítico dado su 
crecimiento pues el mayor porcentaje de los incendios ocurre en esas zonas. 

 

El aprendizaje de anteriores emergencias como la de 2012 en el cerro Cayumanqui y la 
de 2017 en el centro y sur de Chile, nos debiera llevar a una respuesta más oportuna y 
eficaz para las emergencias de este tipo. Como ejemplo de recursos que se pierden a 
repetirse la catástrofe, se requiere el mapeo y 

 
Asimismo, es necesario que el sector forestal también reconozca que es posible 
establecer un nuevo régimen de plantaciones en el territorio, que impida que la 
propagación de estos eventos sea tan rápida como la que hemos visto en estos días. A 
medida que generemos condiciones para minimizar esa propagación y conservar el 
agua, estos eventos no van a ser tan dañinos como lo que hemos observado en estos 
días, con daños en infraestructura productiva, de transporte, urbana, y también en la 
salud física y mental de las personas. 

 
Donde más se gastan recursos es en las comunas con mayor superficie forestal se han 
gastado 800 millones de dólares en los actuales incendios forestales, el recuperar los 
ecosistemas generará que haya agua. Se requiere un mayor esfuerzo articulado ante 
amenazas asociadas a personas, viviendas y agricultura, así como comenzar una 
recuperación socio productiva. 

 
Las alternativas que se tienen es saber dónde enfocar las ayudas para la emergencia, 
prepararse para emergencias futuras e instrumentos con poder regulador con la 
evaluación de instrumentos de evaluación vigente, insumo para el Prot para la EDR, 
restaurar de paisajes productivos y participación de la comunidad. Finalmente se 
acuerda organizar un seminario sobre el Prot con participación de la academia, Diplade 
comunas y organizaciones socio-ambientales. 

 
El alcalde de la comuna de Nacimiento se excusó para una nueva convocatoria. 

 
 

9. Informe Comisión Pesca 
 

CONSEJERO REGIONAL SRA. MARCELA TIZNADO, como primer tema se conoce 
una exposición del Programa Apoyo a Trabajadores de la Industria Pesquera, el que 
presenta el director regional del FOSIS., Patricio Fierro. 

 
Se indica que producto de la crisis en la industria pesquera durante los últimos años, 
causada por la disminución de recursos, se ha visto incrementado el número de despidos 
a quienes les resulta muy difícil insertarse en otra actividad económica. Para abordar 
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esta problemática el 2011 y 2016 se lograron financiar 2 iniciativas, a través del FNDR., 
para apoyar una actividad económica independiente donde hubo más de 1.000 
postulaciones y solamente se logró atender a 446 beneficiados. De ahí, que, en 2021 
tras las gestiones del Gobernador Regional con dirigentes del sector pesquero, se 
aprobó el financiamiento para una tercera versión de esta iniciativa. 

 
Con este proyecto se brinda capacitación, asesoría y asistencia técnica; se financia y 
elabora un Plan de Negocios individual por $2.500.0000 donde el 70% es para la 
adquisición de maquinaria, herramientas, equipamiento, infraestructura y 30% para la 
compra de insumos y mercadería. El proyecto es en total de $987.000.000 con una 
duración de 18 meses. Postularon 334 personas de 9 comunas de la Provincia de 
Concepción, de las cuales, tras el proceso de cruce de información, quedaron 
preseleccionadas 289. 

 

Sobre el tema se indica que la idea es dar cobertura a quienes quedaron fuera del 
segundo llamado y ayudarlos en el ejercicio de postulación. Para la selección se 
contempla un comité público-privado y dirigentes del rubro. 

 
Como segundo tema se conoció una presentación de avances del programa “Aumento 
de la competitividad en las Caletas Pesqueras”, lo que fue expuesto por el dr. Renato 
Quiñones de INCAR-UDEC. 

 
Se explica que este programa FIC por 340 millones de pesos, surge como una iniciativa 
que emerge de las propias organizaciones de pescadores artesanales vinculadas a 
FEREPA Biobío, ante las oportunidades que otorga la Ley de Caletas. Esta aspiración 
se está transformando en realidad gracias al apoyo financiero del GORE Biobío 

Con la aprobación de la Ley 21.027 se crea un régimen de acceso especial para las 
caletas pesqueras: se trata de una destinación marítima que se entrega al Sernapesca y 
este a su vez, la entrega mediante un convenio de uso a organizaciones de pescadores. 

 
El objetivo del programa es que las caletas de pescadores artesanales priorizadas, 
cuenten con su respectivo Plan de Administración que promueva su desarrollo integral y 
sostenible. Iniciativa en la que participa la Universidad de Concepción (Centro INCAR), 
la Federación de Pescadores Artesanales del Biobío (FEREPA Biobío) y el Centro de 
Investigación en Recursos Naturales HOLON SpA. Además, se cuenta con un equipo 
de profesionales como biólogos marinos, ingenieros comerciales, sociólogos e 
ingenieros en pesca. 

 
Las caletas beneficiadas son en Tomé Dichato, Tomé-Quichiuto; en Penco Lirquén y 
Penco; en Talcahuano El Morro; en Hualpén Lenga, Perone, Chome; en Coronel Maule 
y en Arauco la caleta Arauco. 

 
Por parte de Cristian Arancibia dirigente de Ferepa Biobío, se indica que es una buena 
iniciativa para la pesca artesanal por la precariedad que un tiene el rubro pues los 
pescadores necesitan el apoyo del estado y que tengan la oportunidad de crecer, por lo 
que este proyecto se ve con esperanza pues ha sido un proceso largo desde que se 
promulgó la ley de caletas, siendo esta la primera vez que se trabaja en profundidad con 
la pesca artesanal, donde la academia se une con el pescador y el trabajo participativo 
es real. 

 
Se consulta por parte de los Cores si ha existido un trabajo medio ambiental con los 
pescadores y si existe algún elemento para prevenir que se tengan problemas a largo 
plazo. Se plantea también como se considera la relación con la pesca industrial, además 
indican que es importante les inviten a las actividades para no sólo conocer exposiciones, 
sino seguir aunando fuerzas para que las iniciativas crezcan. Se propone que se 
incorpore las caletas más alejadas y las de territorio insular, escuchando a pescadores y 
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trabajando con pescadoras 
 

Se aclara que en el tema con la pesca industrial el trabajo conjunto será en los temas 
portuarios como el muelle donde esté ubicada una planta, teniendo claro además que, 
para todas las actividades relacionadas, no funcionan si no están consideradas las 
pescadoras en su labor y liderazgo. 

 
En puntos varios la presidenta de la comisión menciona que en la comuna de Arauco 
existe una manifestación, y está tomado el municipio, por un bono de los pescadores 
afectados por la marea roja en el Golfo de Arauco, lo que aún no se ha dado. Menciona 
que existe un compromiso del Gore, pero no se ha traducido en el pago desde el 
Ministerio de Hacienda, por lo que es importante saber, por parte de la Delegación 
Provincial, porque no se ha pagado lo que falta a pescadores que han sido afectados por 
los meses que no han trabajado y por los incendios en el caso de la caleta de Punta 
Lavapie. 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO, indica que el día 29 de marzo los pescadores se 
recibirán el 80% y el resto el 20 de abril, que es información de hoy a medio día, sin 
que existiera responsabilidad del Gore en la demora 

 

10. Informe Comisión Ética 
 

CONSEJERO REGIONAL SRA. TERESA STARK, informa que, como primer punto en 
tabla, se analizó la solicitud de comisión de ética de fecha 15/03/2023, por las Consejera 
Regionales Teresa Stark y Jacqueline Burgos. Se dio lectura al oficio de las Consejeras 
Stark y Burgos y se acordó dar plazo hasta la próxima comisión de ética para que la 
Consejera respectiva realice su defensa y descargos. 

 
Como segundo punto en tabla se trató el Informe de comisión de ética ante solicitud del 
Juzgado Laboral de Concepción, causa RIT T-12-2023. Respecto al punto, el Secretario 
Ejecutivo junto con la presidenta de la comisión, contextualizaron el tema y se entregaron 
los detalles respectivos, informe que se remitirá al Juzgado Laboral de Concepción. 

 
 

11. Puntos Varios 
 

CONSEJERA REGIONAL SRTA. CAMILA ARRIAGADA, insististe en el tema de a Isla 
Mocha, especialmente en citar a la comisión respectiva la Municipalidad e Lebu, la 
Cooperativa de generación eléctrica, la empresa proveedora del combustible a quien se 
le adeuda dinero desde el año 2020 y 2021, así como a demás representantes de la Isla. 
Dentro del mismo punto, solicita el resultado de la investigación anunciada por el 
Gobernador en el año 2021, del conocimiento de denuncias y rendiciones pendientes en 
la autogeneración de la energía eléctrica de la Isla Mocha. 

 
Hice un llamado a la comunidad de la isla mocha a denunciar las irregularidades respecto 
a este tema, ya que desde su bancada acogieron dicha denuncia si ser del territorio. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, señala que el día 24 de febrero del presente año, el 
Administrador Regional (s) remitió información requerida, siendo el día 27 de febrero 
envía al Consejero Sandoval. EL Gobernador indica que, si se desea invitar a alguien a 
las respectivas comisiones, no hay problema. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR JAVIER SANDOVAL, estima que esta solicitud debe ser 
analizada en comisión y fiscalizarla. A su juicio la comisión de ética y fiscalización no 
fiscaliza. Considera que es una respuesta que no es satisfactoria, mientras se siguen 
aprobando recursos. Reitera he llamado a los isleños a que hagan legar los antecedentes 
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que tengan en esta materia. Reitera solicitud a ser incorporados en el diseño de los 
programas para abordar la reconstrucción y temáticas vinculadas. 

 
El Consejero estima que, si bien se han realizado exposiciones respecto al tema, cree 
que no es tanto lo que se ve en concreto, en cuanto al tamaño que de las urgencias que 
detecta el Gobierno Regional. Al mismo tiempo se denuncia la lentitud de otras 
instituciones en esta materia. 

 

Una de las líneas de inversión fue de 400 millones de la línea de subvenciones que se 
debe entregar a los municipios de forma directa, donde necesita tener monitoreo y 
fiscalización de esos traspasos, ya que su juicio no estuvo informado. Por otro lado, se 
pone a disposición para discutir temas de planificación, en especial del modelo forestal 
y como regularlo de mejor manera, discusión que a su juicio está atrasada. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, indica que la fiscalización está radicada además en cada 
uno(a) de los (as) Consejeros(as) Regionales, pero el diseño de los programas 
corresponde al ejecutivo de acuerdo a la Ley. Además, indica que el día 1 de marzo se 
contestó vía transparencia a don Franco Quidel Mora las preguntas hechas por el 
Consejero. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR PIERO BLAS, indica que se reunió con dirigentes de San 
Pedro de la Paz y el Seremi de Transporte, e indica que es muy inconsistente como ha 
trabajado la Seremia en la región, en especial la poca disposición a canalizar las 
inquietudes o sugerencias de los vecinos que están afectados por la congestión 
vehicular. Le llama la atención que a la fecha la seremi encuentra positivo en resultado 
de sus medidas, por otra parte, que se ignora a los vecinos que solicitan que las 
empresas que están incumpliendo a con sus contratos sean castigadas y se les premie 
a las empresas que si están cumpliendo. Finalmente hay una negación respecto a 
mejorar la competitividad en búsqueda de los resultados en el área del transporte en 
general. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, indica que existen hechos reales, hay un colapso de 
tránsito en todo el gran Los Ángeles y en el Gran Concepción. Parece que hay mucha 
espereza en que repuesto el puente ferroviario se va a estar mejor, pero eso no va a 
ocurrir, ya que no vamos a estar mejor, vamos a seguir estando mal. 

 

Esto es un problema severo, un problema estructural que está en todos lados, en Jaime 
Repullo, en Puchacay, para los que vienen de Penco, en Gran Bretaña, en general en 
todas partes. Indica que no hay un dueño del tema, porque todos los ministerios abordan 
pedazos de materias y quedan áreas que nadie toma, y eso es un problema muy grave. 
Indica que en Santiago paso algo similar con la instalación de Transantiago. 

 
Indica que hay que busca otras alternativas y que alguien articule al Ministerio de 
Transporte, Vivienda y Obras Públicas, pues no es entendible que calles importantes de 
Concepción hayan estado con obras en el mes de marzo, pues todos saben que deben 
coordinar las obras durante el verano y en aquellas obras que están atrasadas se pueden 
hacer más turnos, trabajo fines de semana o gestión de las calles. Señala que no es 
entendible que se hayan demorado 10 días para descubrir que se debía realizar un 
cambio de tránsito para ingresar a la Universidad de Concepción. 

 
Desde el Gobierno Regional, el Jefe de División de Transporte Oscar Ferrer es pedirle 
al Ministerio de Obras Públicas la construcción de la tercera vía que se aprobaron hace 
más de un año para Coronel, que tengamos restricción vehicular más amplia, como en 
todo Pedro Aguirre Cerda y no solo los puentes. Señala que se ha conversado con todas 
las autoridades estos temas, además de articular los convenios de programación con 
Vivienda, Mop y EFE. 
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CONSEJERA REGIONAL SRTA JAVIERA VARGAS, como primer punto indica que 
estuvo en los talleres para construir el Plan de Manejo de la Laguna Grande de San 
Pedro de la Paz, donde se señaló que se ha notado una disminución en la cantidad de 
300 a 20 cisnes. Además, se indicó que ha habido eventos desafortunados en la 
laguna, uno de ellos fue la poda de árboles y terminaron eliminando los árboles, por lo 
tanto, solicita oficiar a la Cámara de Diputados, a su presidente y al Diputado Jaime 
Araya par que le den prioridad a la Ley del Arbolado Urbano. Por otro lado, solicita una 
capacitación abierta para todos quienes quieran entender el enfoque de género, desde 
la comunidad, desde los COSOC de integrantes del Consejo Regional. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR ROBERTS CÓRDOVA, felicita al Gobernador por los 9 
lineamentos para poder ir en ayuda de las diferentes comunas que han sufrido por los 
incendios. Solicita ver la posibilidad de incorporar en los enseres de primera necesidad 
como camas, cocina, salamandras, etc, para poder ir en ayuda de las familias que lo 
hanperdido todo. Por tanto, solicita generar un programa para poder financiar estos 
elementos. 

 
Además, solicita poder generar una mesa de trabajo con todos los deportistas de las 
diferentes ramas de la región y así poder escuchar sus necesidades, en especial de 
aquellos deportes que están más abandonados. 

 
El Gobernador Regional indica que el Gobierno Central hizo entrega de un bono para 
ese tipo de enseres, lo cual indica es insuficiente, pero de todas formas indica que se 
puede buscar algún mecanismo para que las personas tengan más libertad en la 
utilización de los recursos. 
Además, señala que, en conversación con los 3 Gobernadores afectados por los 
incendios, la reconstrucción va lenta en comparación con otros incendios. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR FRANCISCO REYES, manifiesta su preocupación por la 
calidad de vida de la gente, hace énfasis en que los Cores son representantes de los 
vecinos y que ellos deben levantarse a las 4:30 de la mañana para venir a trabajar a 
Concepción, la gente de la Provincia de Arauco y Biobío, gente de Coronel y Lota, tienen 
problemas de conectividad y tránsito. 

 
El Consejero estima que las autoridades se están equivocando y el Gobierno Regional 
debe estar al lado de la gente, no al lado de las autoridades. Indica que se debe terminar 
con las restricciones en Pedro Aguirre Cerda, en el Puente, se debe ver la alternativa en 
la ruta 160. Señala nuevamente que el Gobierno se equivoca en las medidas. Por lo 
tanto, hace un llamado a que el Gobierno Regional haga una declaración pública en el 
sentido que el Gore está al lado de la gente y no de las autoridades, y que las personas 
necesitan una mejor calidad de vida. 

 
CONSEJERA REGIONAL SRA TANIA CONCHA, indica que escribió una breve 
columna, la cual espera pueda aportar en el rol del Consejo Regional y del Gobierno 
Regional. La consejera estima que existe una intolerancia a los problemas que competen 
a todos(as), sobre todo es un tema que afecta a todos los trabajadores(as), estudiantes 
y vecinos de la región. Estima que debiese existir un sistema donde se pueda levantar 
información territorial. 

 
CONSEJERA REGIONAL SRA JACQUELINE BURGOS, manifiesta su preocupación 
por las organizaciones que aún no le ha transferido recursos de subvenciones del año 
2022. Por lo cual, solicita que desde el Gobierno Regional se pueda enviar un correo 
formar a todas aquellas organizaciones, para poder darle la tranquilidad a dichas 
organizaciones. Como segundo punto consulta por la petición de vacunación al Gobierno 
Regional. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO, indica que el tiempo de ejecución de los proyectos 
comienza a correr desde que se le deposita a la institución, de todas formas, indica que, 
desde la División Social, se enviara un correo formar avisando de la situación en 
particular de cada organización. Respecto al segundo tema, la Jefa de División de 
Administración y Finanzas indica que se han realizado las gestiones correspondientes. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR PATRICIO BADILLA, indica que el día 21 de marzo se 
celebró el día mundial del Síndrome de Down y señala que algunas organizaciones que 
trabajan el Síndrome de Down quedaron fuera de las subvenciones por la poca 
experiencia al presentar los proyectos. consulta si existe alguna forma de ver una 
evaluación más amigable, para aquellas organizaciones. Solicita que todas las 
organizaciones que pertenecen al Síndrome de Down en la región, puedan ser 
beneficiados con algún proyecto. 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO, -indica que, pensando en el próximo año, se podría 
tomar la decisión que determinadas materias sean subvenciones de asignación directa. 
Señala que en otras regiones la concursabilidad es al revés de la región del Biobío. En 
el sentido de dar mayor espacio a la asignación directa y bajar el porcentaje de 
concursabilidad. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR JAIME VÁSQUEZ, El Consejero indico que el año 2014 
desde el Gobierno Regional se impulsaron las terceras pistas en la ruta 160., para así 
enfrentar la congestión en dicha ruta. Hoy estima que es importante impulsar a través 
del Ministerio de Obras Públicas, el acelerar la continuidad de las terceras pistas. 

 
El Consejero agradece que trabajo de la Comisión de Medio Ambiente, en especial por 
la visualización de un proyecto de modificación Operacional Planta Pesquera en Lota, lo 
que permitió hacer una presentación antes el Servicio de Evaluación Ambiental respecto 
de la participación ambiental ciudadana, la que fue acogida y permitirá la participación 
de la ciudadanía en la toma de decisiones. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR ANSELMO PEÑA, indica que desde noviembre del año 
2021 el Hospital de Lota se encuentra sin neurólogo, esto debido a una licencia médica 
de la neuróloga titular. Por este motivo se están haciendo todas las derivaciones de dicha 
especialidad, al Hospital Regional, lo que naturalmente provoca un retraso en las horas, 
debido la gran cantidad de pacientes que atiende el Hospital Guillermo Grantt Benavente. 
El Consejero Regional solicita se oficie al Servicio de Salud Arauco, consultando por la 
contratación de reemplazo de un(a) neurólogo(a) para el Hospital de Lota. 

 
Como segundo punto, el consejero solicita se invite a la Seremi del Minvu, para se nos 
indique el estado actual del Plan Regulador Metropolitano de Concepción (PRMC), dado 
que hay problemas, puesto que el Plan Regular original tenía varias soluciones viales, 
pero todo eso quedó paralizado por las acciones que se han opuesto. Indica que este 
tema es transversal, no es político, es un tema de todos. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR RODRIGO VERA, indica que desde el momento que el 
Core aprueba una iniciativa, pasa mucho tiempo para que este proyecto sea ejecutado. 
De hecho, le llama a atención que se deban evaluar tantos proyectos, lo cual tiene directa 
relación con este punto, incluso reevaluaciones por el 100% de sus recursos. Por tanto, 
indica que, en este proceso de mejora continua de los servicios públicos, se debe hacer 
algo como Gobierno Regional en este sentido. 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO, indica que esto debiera cambiar durante este año. Esto 
debido a conversaciones que han tenido los Gobiernos Regionales con el Gobierno 
Central. El Gobernador hace referencia al funcionamiento presupuestario de las 
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Municipalidades, en comparación con los Gobiernos Regionales. Luego el Gobernador 
expone el proceso de presupuestario de cada iniciativa que es aprobada por el Gobierno 
Regional, junto a sus plazos, haciendo énfasis en la importancia del trabajo desde el 
Gobierno Regional sea lo más rápido posible, desde la redacción de certificados y los 
trabajos posteriores en la División de Presupuesto e Inversión. 

 

Además, hace una crítica al centralismo en este proceso, puesto que demora de 4 a 6 
meses, el solo hecho que podamos transferir recursos, desde la aprobación del Consejo 
Regional. Por último, informa que los Gobiernos Regionales serán recibidos por el 
Consejo Constituyente, para solicitar que, en la nueva Constitución, a los Gobierno 
Regionales se les de él tratamiento de Gobierno Subnacional, el mismo de una 
Municipalidad y así poder, por ejemplo, aprobar proyectos y que sean ejecutados por el 
mismo Gobierno Regional. 

 

Terminado los puntos de la tabla concluye la sesión siendo las 17:30 hrs.- 
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RESUMEN DE ACUERDOS SESION ORDINARIA N° 06 DE FECHA 22.03.2023 
 

ACUERDO N° 01: 
SE ACUERDA POR 02 ABSTENCIONES Y 27 A FAVOR APROBAR ACTA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA N°5, DE F Eduardo Borgoño 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval, Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 02: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FINANCIAMIENTO PARA 
EJECUCIÓN FINANCIAMIENTO PARA LA ETAPA DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO 
CONSTRUCCIÓN CALLE LATORRE 1 Y2, LOS ÁNGELES, BIP 30399495-0, CUYO 
COSTO TOTAL FNDR ES DE M$1.444.444, CON CARGO A UNA MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE INVERSIONES DEL GOBIERNO 
REGIONAL. 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 03: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR RECURSOS ADICIONALES PARA 
REEVALUACIÓN TÉCNICA - ECONÓMICA DE LOS PROYECTOS QUE SE 
DETALLAN: 

 
COD. BIP 

 
NOMBRE DEL 
PROYECTO 

 
COMUNA 

 
Item Proyecto 

Montos 
inicialmente 
aprobados 
por CORE ($) 

Monto 
Adicional 
Solicitado 
($) 

Monto 
Reevaluado 
año 2023 ($) 

40031459- 
0 

CONSTRUCCIÓN DE 
NICHOS CEMENTERIO 
TABOLEO 

 

NACIMIENTO 
 

OBRAS CIVILES 
 

62.122.000 
 

24.432.000 
 

86.554.000 

 

30482978- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CUBIERTA CANCHA DE 
RAYUELA UNIÓN 
LIBERTAD 

 
TALCAHUANO 

 
OBRAS CIVILES 

 
60.000.000 

 
53.015.000 

 
113.015.000 

40003471- 
0 

CONSTRUCCIÓN PLAZA 
PICAFLOR JUAN G 
HUERTA 

 

TALCAHUANO 
 

OBRAS CIVILES 
 

55.295.000 
 

34.240.000 
 

89.535.000 

40032717- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CARPETA MULTIUSO 
PARQUE EL CHEQUÉN 

 

TALCAHUANO 
 

OBRAS CIVILES 
 

70.000.000 
 

52.000.000 
 

122.000.000 

40003467- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
COMUNITARIA PARTAL 

TALCAHUANO OBRAS CIVILES 60.000.000 61.176.000 121.176.000 

40003469- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
COMUNITARIA VISTA 
HERMOSA 

 

TALCAHUANO 
OBRAS CIVILES 59.387.000 53.887.000 113.274.000 

EQUIPAMIENTO 613.000 438.000 1.051.000 

30459085- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
SOCIAL TIERRA 
PORTEÑA 

 

TALCAHUANO 
OBRAS CIVILES 59.317.000 46.852.000 106.169.000 

EQUIPAMIENTO 544.000 326.000 870.000 

40013333- 
0 

CONSTRUCCIÓN SEDE 
SOCIAL VALLE LOS 
TILOS 

 

TOMÉ 
 

OBRAS CIVILES 
 

97.781.000 
 

21.478.000 
 

119.259.000 

30261732- 
0 

REPOSICIÓN PLAZA 
HÉROES DE CHILE 3 Y 
RINCONADA 1 

 

HUALQUI 
 

OBRAS CIVILES 
 

59.996.000 
 

42.029.000 
 

102.025.000 

30459180- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CUBIERTA CLUB 
DEPORTIVO TORINO 

 
PENCO 

 
OBRAS CIVILES 

 
59.999.000 

 
57.969.000 

 
117.968.000 

 
 

40027422- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CAMARINES CLUB 
DEPORTIVO LUIS 
EYZAGUIRRE 

 
ARAUCO 

 

OBRAS 
CIVILES 

 
50.000.000 

 
64.500.000 

 
114.500.000 

40027420- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
CAMARINES CLUB 
DEPORTIVO CHILLANCITO 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

50.000.000 
 

64.000.000 
 

114.000.000 
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40011894- 
0 

CONSTRUCCIÓN 
MULTICANCHA VILLA 
PEHUEN 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

36.847.000 
 

14.153.000 
 

51.000.000 

30482935- 
0 

REPOSICIÓN SEDE 
SOCIAL CLUB DEPORTIVO 
ARTURO PRAT 

 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

 

60.000.000 
 

50.000.000 
 

110.000.000 

30271972- 
0 

MEJORAMIENTO PLAZA 
CARAMPANGUE 

ARAUCO 
OBRAS 
CIVILES 

70.000.000 33.000.000 103.000.000 
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FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 04: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR RECTIFICACIÓN DE MONTO DEL 
PROYECTO ADQUISICIÓN DOS PUESTOS DE COMANDO Y SEIS VEHÍCULOS 
PARA COMBATE DE INCENDIOS REGIÓN DEL BIOBÍO., BIP 40029943-0, CUYO 
COSTO TOTAL FNDR ES DE M$2.250.382, CON CARGO A UNA MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE INVERSIÓN DEL GOBIERNO 
REGIONAL. 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 05: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FINANCIAMIENTO PARA LA ETAPA 
DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO ADQUISICIÓN DE EQUIPOS PARA 
COMUNICACIÓN Y COMBATE DE INCENDIOS FORESTALES REGIÓN DEL 
BIOBÍO., BIP 40049595-0, CUYO COSTO TOTAL FNDR ES DE M$680.600, CON 
CARGO A UNA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE 
INVERSIÓN DEL GOBIERNO REGIONAL. 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 06: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR REEVALUACIÓN ECONÓMICA PARA 
LA INICIATIVA ADQUISICIÓN MATERIAL MENOR BOMBEROS HUALPEN., BIP 
40029901-0, CUYO COSTO TOTAL FNDR ES DE $35.174.000, CON CARGO AL 
PROGRAMA 02, DEL PRESUPUESTO DEL FNDR VIGENTE. 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado,   
Javier Sandoval y Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 07: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR, 01 EN CONTRA Y 01 ABSTENCIÓN, 
APROBAR MANDATAR AL CONSEJERO REGIONAL SR PATRICIO BADILLA C., 
PARA PARTICIPAR EN EL MARCO DE LA AGENDA DE DESCENTRALIZACIÓN, 
PROMOVIDA POR LA SUBSECRETARIA DE DESARROLLO REGIONAL Y 
ADMINISTRATIVO. 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
CONTRA: Camila Arriagada 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval 
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ACUERDO N° 08: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 2 ABSTENCIONES, APROBAR LA 
SIGUIENTE PLANILLA DE MANDATOS: 
 

DÍA MATERIA REMITENTE HORA Y LUGAR 

10-03- 
2023 

Encuentro de emprendedores Gobernador Regional y 
Alcalde de Cañete 

09:30 hrs., Salón Concejo Municipal de 
Cañete 

 Firma de convenio Plan 50 canchas 
ppara la región 

Gobernador Regional y 
Alcalde de Cañete 

11:00 hrs., Estadio Municipal de Cañete 

11 y 
12/03/ 
2023 

VI versión fient constumbrista del 
Choclo 

Alcalde de Cabrero 13:00 hrs, en Carpa municipal complejo 
hipico de pillanco 

11-03- 
2023 

Lanzamientos de proyectos FNDR 
Seguridad Ciudadana 

Unión comunal 
Curanilahue 

JJVV 12:00 y hasta las 16:00 horas, Unión 
Comunal II 
Juntas de Vecinos 
Curanilahue 

11-03- 
2023 

I Congreso Regional Femenino 
Dirigentes del Fútbol amateur 2023 

Gobernador Regional y 
Pdte. ANFA 

09:00 hrs., complejo deportivo ANFA 
Regional del Biobío, ubicado camino a 
Santa Juana Sector Quebrada Azul. 

13-03- 
2023 

Ceremonia de Lanzamiento del 
Programa capacitación piloto de 
formación laboral de mujeres 
conductoras 

Gobernador Regional 11:00 hrs., 
Chiguayante 

Mega Terminal Buses 

13-03- 
2023 

Ceremonia de Inauguración Año 
Escolar 2023 y Certificación de 
Estudiantes del Programa de 
Educación de Adultos modalidad 
flexible 

Alcalde de Quilaco 11:00 horas, en el salón auditorio de 
nuestro municipio 

15-03- 
2023 

Ceremonia inicio de proyecto de 
cámara de seguridad 

Centro general de padres y 
apoderados, Esc. Pilpilco 

10:15 h rs., dependencias de escuela 
Pilpilco 

15-03- 
2023 

primera sesión de la mesa regional 
de organizaciones de personas en 
situación de discapacidad 

Gobernador Regional 11:00 hrs., en el Salón Gregorio de la 
Fuente, Gobierno Regional 

17-03- 
2023 

Ceremonia de entrega de subsidios 
del comité alto cordillera 

Seremi de Vivienda y 
Urbanismo 

15:30 hrs., en la casa de la cultura de la 
comuna. 

17-03- 
2023 

Reunión con la comunidad Hueche 
Mapu 

comunidad Hueche Mapu 15:00 hrs., en espacio de la Ruka frente de 
la Escuela Felix Eyheramendi, Los Alamos. 
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17-03- 
2023 

CeremoniadePremiacióndelCampe 
onatoOficialaño2022. 

PresidentedelaAsociación 
deFutboldeLota 

18:00horasennuestraAsociaciónubicadae 
nJuanValle#510,LotaAlto. 

18-03- 
2023 

Reunión con JJVV JJVV Porvenir 17:00 hrs, sector porvenir. 

20-03- 
2023 

Lanzamiento unidas Biobío Gobernador Regional, 
Alcalde de Coronel y 
Fundación Honra 

11:00 hrs., unión comunal JJVV, ubicado 
en Sotomayor 820, Coronel 

21-03- 
2023 

presentación del Observatorio 
Gobierno Regional Abierto 

Gerente de la Corporación 
Desarrolla Biobío 

11:00 horas, en el Salón Inés Enríquez 
Frödden, del 4° piso del Gobierno 
Regional, ubicado en Av. Prat 501, 
Concepción. 

22-03- 
2023 

Ceremonia de la Cuenta Regresiva 
de los Juegos Panamericanos y 
Parapanamericanos Santiago 2023, 

Seremi del Deporte 11:30 hrs., en el sector de la Laguna 
Grande de San Pedro de la Paz. 

22-03- 
2023 

Seminario Recursos Hídricos y 
contaminación Acuática; 
oportunidad de investigación 
científica internacional 

Vicerrector U.S.S 22:00 hrs., en el auditorio DR. Alexis Lama, 
Campus Tres Pascualas. 

22-03- 
2023 

Reunión con Ministro del Deporte Ministro del deporte 10.30 hrs, en oficinas del 4to piso edificio 
Gobierno Regional 

23-03- 
2023 

Entrega de subsidios adquisición 
de Vivienda Construida 

Seremi de 
Urbanismo 

Vivienda y 17:30 hrs., en dependencias del SERVIU 

23-03- 
2023 

Reunión Superintendente de Medio 
Ambiente 

 09.00 hrs, en oficinas del 4to piso edificio 
Gobierno Regional, con 
el Superintendente de Medio Ambiente 

23-03- 
2023 

ceremonia de inauguración de la 
oficina del Servicio en Huépil . 

Directora Regional 
Registro Civil 

10:00 horas, en calle Diego Portales 258, 
Huépil 

23-03- 
2023 

lanzamiento del proyecto 
“Cooperación como base de 
desarrollo económico territorial 
sostenible, para un comercio 
socialmente responsable entre 
MiPymes y emprendedores de 
comuna de Florida y Caleta Lenga” 

Director de Carrera 
Facultad de Ingenieria y 
Negocios Univ. Las 
Americas 

16:30 horas (GTM-3), en el local comercial 
“El Mono 3”, ubicado en Av. Lenga N°128. 

23-03- 
2023 

Entrega de llaves del proyecto 
Portal de Curanilahue 

Seremi de 
Urbanismo 

Vivienda y 11:00 hrs., conjunto Portal de Curanilahue 

23-03- 
2023 

cierre del proyecto denominado IV 
Festival de Teatro La Ventolera - 
Lebu 2023 

Centro Cultural APEIRON 17:30 hrs en el Salón de la Biblioteca 
Municipal de Lebu, ubicada en calle 
Mackay # 730, ciudad de Lebu. 

23-03- 
2023 

ceremonia de entrega de la 
ampliación de la tercera compañía 
de bomberos 

Municipalidad 
Curanilahue 

 de las 19:00 hrs en las dependencias de la 
compañía de bomberos, ubicada en Av. 
Eduardo Frei Montalva #1320, Chillancito. 

24-03- 
2023 

Lanzamiento de su primer proyecto 
de investigación social Estudio 
sobre violencia de género contra 
las mujeres en la región del Biobío 

Gobernador Regional y 
Fundación Antonia 

12:00 hrs., Museo de Historia Natural de 
Concepción 

24-03- 
2023 

Estreno performance de 
conservación de la memoria textil 

Agrupación Culrural y 
Artística Adamiajes 

19:30 hrs., centro cultura de Tomé 

25-03- 
2023 

Primera Gala Deportiva del Patinaje 
Arauco 2023 

Club de Patinaje Ruedas 
Sin Motor de la Comuna de 
Arauco 

18:00 horas en el Centro Cultural de 
Arauco. 

25-03- 
2023 

cierre de escuela de futbol Pdte. Club deportivo 
GRINVASUL 

10 horas, en el estadio municipal de la 
comuna de Nacimiento, ubicado en calle 
Villa Alegre S/N, Nacimiento. 

27-03- 
2023 

Lanzamiento del programa semilla 
incluye Biobío 

Gobernador Regional y 
Pdte. Fundación Incluye 

15:00 hrs., en salón Mural del Gobierno 
Regional 

28 y 
29/03/ 
2023 

Primer Encuentro Intenacional de 
Mujeres de la Pesca Artesanal 

Presidenta del Sindicato 
Trabajadores 
Independientes 
Encarnadores Sol 
Naciennte 

Caleta Portales en la ciudad de Valparaiso. 

28-03- 
2023 

Titulación del 
Comercio Digital 

Diplomado en Gobernador Regional y 
Vicerrector USS 

10:00 hrs., en 
SurActivo, Hualpen 

Centro de Eventos 
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29-03- 
2023 

Clausura proyecto cámara de 
vigilancia en Villa los Ríos 

JJVV Villa los Ríos. 15:00 hrs., Sede JJVV N°16 

29-03- 
2023 

invitación a la Mesa Público - 
Privada de FEM Biobío. 

Gobernador Regional 15.00 horas, en la sala de reuniones del 
decanato de la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad de Concepción. Edmundo 
Larenas 219, Concepción 

29-03- 
2023 

invitación a la Mesa Público - 
Privada de FEM Biobío 

Gobierno Regional y 
Universidad de 
Concepción 

15.00 horas, en la sala de reuniones del 
decanato de la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad de Concepción. Edmundo 
Larenas 219, Concepción. 

23 y 
30/03/ 
2023 

Cuadrangular Femenino oficinas de DIDECO 19:00 hrs, en el estadio municipal de la 
comuna. 

30 y 
31/03/ 
2023 

Jornada de trabajo para materias de 
inversión, planificación, ciencias y 
tecnología e innovación, 
descentralización y traspaso de 
competencias. 

Consejo regional de la 
región de la Araucania 

Ciudad de Villarrica. 

05-04- 
2023 

Sesión Solemne con motivo de la 
conmemoración del centésimo 
trigésimo quinto aniversario de 
fundación de la Cuarta Compañía 
del Cuerpo de Bomberos de 
Concepción 

Cuarta Cía de Bomberos Avda Los Carreras 2138, Concepción 

06-04- 
2023 

Feria deportiva y salud oficinas de DIDECO 10:30 hrs, en la plaza de la comuna Los 
Álamos 

FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval, Camila Arriagada 

 

ACUERDO N° 09: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 02 ABSTENCIONES APROBAR 
FINANCIAMIENTO PARA LA ETAPA DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO 
MEJORAMIENTO CANCHA DE TUBUL, COMUNA DE ARAUCO., BIP 40041139-0, 
CUYO COSTO TOTAL FNDR ES DE M$1.282.037, CON CARGO A UNA 
MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA EN EL PROGRAMA DE INVERSIÓN DEL 
GOBIERNO REGIONAL. 
FAVOR: Ana Araneda, Roberts Córdova, Tania Concha, Javiera Vargas, Leonidas Peña, Francisco Reyes, 
Teresa Stark, Christopher Gengnagel, Alicia Yañez, Anselmo Peña, Brenda Vigueras, Jaime Vasquéz, Andres 
Parra, Rodrigo Díaz, Ivania Rojas, Yanina Contreras, Jacqueline Burgos, Piero Blas, Enrique Krause, James 
Argo, Patricio Badilla, Adriana Delgado, Gabriel Torres, Diana Gonzalez, Rodrigo Vera, Marcela Tiznado 
ABSTENCIÓN:  Javier Sandoval, Camila Arriagada 

 
ACUERDO N° 10: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR DIA ADENDA MODIFICACIÓN RCA 
N°141_LOTES 1 Y 2, DE LA COMUNA DE SAN PEDRO DE LA PAZ. 

EL PROYECTO CONTEMPLA LA CONSTRUCCIÓN POR ETAPAS DE 
APROXIMADAMENTE 758 UNIDADES HABITACIONALES Y 746 
ESTACIONAMIENTOS VEHICULARES EN UNA SUPERFICIE DE TERRENO DE 10,04 
HA, MEDIANTE LA CONSTRUCCIÓN DE 254 CASA Y 504 DEPARTAMENTOS 
DISTRIBUIDOS EN 6 EDIFICIOS DE CINCO PISOS DE ALTURA Y 3 EDIFICIOS DE 
CUATRO PISOS. 
 

SOBRE LA INICIATIVA Y EN RELACIÓN A LO PRESENTADO POR EL TITULAR, EL 
EJECUTIVO PLANTEA COMO EVALUACIÓN Y PROPUESTA DE RESPUESTA: 
 
RESPECTO A LA VINCULACIÓN CON LA ESTRATEGIA REGIONAL DE 
DESARROLLO SE LE SOLICITA AL TITULAR LO SIGUIENTE: 
 
LE01/OE1.1 
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* La presente acta ha sido aprobada en la Sesión Nº 07 de fecha 12 de abril de 2023. 

SE REITERA, SE SOLICITA UN CERTIFICADO U DOCUMENTO MUNICIPAL QUE 
INDIQUE LA CAPACIDAD REAL DEL MUNICIPIO DE EXTRAER LA BASURA. 
SE REITERA, SE SOLICITA UN CERTIFICADO U DOCUMENTO MUNICIPAL QUE 
INDIQUE LA CAPACIDAD REAL DEL MUNICIPIO DE MANTENER EL ÁREA VERDE 
CEDIDA. 
LA INTERSECCIÓN SEÑALADA DONDE AUMENTA EN 92 SEGUNDOS NO ES 
REPRESENTATIVA DE LA REALIDAD DEL LUGAR, POR LO QUE SE SOLITA AL 
TITULAR ACLARAR LOS TIEMPOS DE DESPLAZAMIENTOS HASTA RUTA 160 O 
COSTANERA, ESPECIALMENTE EL MOVIMIENTO DE VEHÍCULOS 
PARTICULARES. 
 
LE01/OE1.4 
SE REITERA LA OBSERVACIÓN, SE SOLICITA AL TITULAR QUE ESTABLEZCA 
UNA CONVERSACIÓN CON EL MUNICIPIO PARA CONTAR EN UN FUTURO 
CERCANO CON UN PUNTO LIMPIO EN UN LUGAR MÁS CERCANO AL PROYECTO. 
SE SOLICITA INDICAR LAS RAZONES POR LAS QUE CONSIDERA QUE NO ES 
VIABLE REALIZAR EL RESCATE DE ESPECIES PRESENTES QUE NO PRESENTEN 
UN GRADO DE CONSERVACIÓN. 
 
SOBRE EL TEMA LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN PLANTEA QUE EN EL 
LINEAMIENTO 1 EL TITULAR DECLARA QUE TIENE UNA ESPECIE DE ESTADO DE 
CONSERVACIÓN, PERO NO DICE QUE HARÁ CON LA FAUNA, DONDE POR LEY 
SE DEBE PRONUNCIAR. 
FAVOR: Tania Concha, Eduardo Borgoño, Jacqueline Burgos, James Argo, Javier Sandoval, Andres Parra, 
Brenda Vigueras, Piero Blas, Javiera Vargas, Francisco Reyes, Marcela Tiznado, Rodrigo Vera, Yanina 
Contreras, Alicia Yañez, Camila Arriagada, Diana Gonzalez, Patricio Badilla, Gabriel Torres, Leonidas Peña, 
Adriana Delgado, Anselmo Peña, Teresa Stark, Rodrigo Díaz, Enrique Krause, Ivania Rojas, Christopher 
Gengnagel, Ana Araneda 
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